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 A punto de finalizar el presente curso 2022/2023, podemos hacer balance de un año en el que, 
entre todos, hemos intentado darle color y alegría a nuestro cole. Un curso en el que ¡Tú has sido el 
artista! y en el que hemos seguido aprendiendo, disfrutando, imaginando y viviendo mil y una expe-
riencias. Muchos retos teníamos por delante y para ello, mucho hemos tenido que trabajar, aunque 
al final, todos nos pusimos manos a la obra para alcanzar el objetivo. Y cuando alguna vez hemos 
flaqueado, nuestro amigo San Gabriel siempre ha estado a nuestro lado para darnos ese empujón 
necesario. 

 Toca disfrutar de un merecido descanso, y para ello, qué mejor recurso que hacerlo con el pre-
sente número de nuestra archiconocida revista “Chiquillos”. En ella encontrarás como siempre un 
montón de momentos, vivencias y pensamientos que nos arrancarán sin duda muchas sonrisas. Pe-
ro es que, además, este es un número muy especial. Este número está dedicado a nuestro queridísi-
mo P. Alberto, quien durante tantos y tantos años dirigió con tanto amor y dedicación nuestra revis-
ta. Es por ello que muchos de los artículos de este número tienen un recuerdo muy especial hacía él. 
Disfrútala porque hay mucho cariño en este número. Muchos recuerdos y muchas palabras hacia 
alguien muy especial que nos ha dejado una huella imborrable. Estamos seguro de que cuando a 
Alberto le llegue este ejemplar, va a disfrutar y deleitarse como siempre ha hecho.  

 Esperamos que el curso haya ido ganando en color poco a poco y que, a pesar de los borrones 
que hayamos tenido en algunos momentos, la obra final merezca la pena. El arte es así, como la vida 
misma: hay que ponerse “manos a la obra” y dar muchas pinceladas y tachones hasta que se comple-
ta el cuadro. Pero en nuestro cole, la obra siempre queda mejor porque contamos con un ARTISTA 
muy especial. Aquel que nos acompaña y nos ayuda en los momentos más difíciles. Un artista que 
nos va modelando a la vez que lo hacen nuestros padres y profesores, y que se hace pincel para com-
pletar la maravillosa obra de nuestra vida. 

 Gracias a todos los que hacéis posible que esta revista siga siendo tan especial. Al APA, espe-
cialmente a Rosi, por su dedicación altruista e impagable. A los profesores que animan a nuestros 
chicos a escribir y fomentar el gusto por la lectura y la escritura. A los papás y mamás que recibís 
siempre con ilusión cada número de nuestra revista y por supuesto, a los grandes artistas y autores 
de la misma: nuestros alumnos, desde Infantil hasta Bachillerato que, con sus artículos, dibujos y 
reflexiones nos llenan de emociones y sentimientos cada número de “Chiquillos”. 

 Llegamos al final y…. colorín colorado, ¡El curso ha terminado y la obra se ha perfeccionado! 
Descansad y nos volveremos a ver en septiembre para iniciar una nueva aventura juntos. 

           

                                                                                                               José Manuel Gómez Montes 

                DIRECTOR GENERAL 

           

 



 

 La actividad que más me ha gustado es el baile 
de San Gabriel. Era el mes de enero y quedaba poco para 
San Gabriel y nos dijo la profe: “chicos, queda poco para San 
Gabriel y necesitamos un baile”. Cogieron a dos niñas vo-
luntarias para elegir canciones para bailar, pero tenía que 
ser acerca de los colores, haciendo referencia al lema de 
este curso “Manos a la obra, tú eres el artista”.  

Las voluntarias eligieron 10 canciones, pero ninguna valía 
hasta que la profe nos dijo que había una película, que es mi 
favorita, y se llama “The Greatest Showman” y era de un 
circo. Dijo la profe de nuevo, “chicos, ¿queréis esta? Y toda 
la clase dijo que sí.  

Empezamos a elegir a gente para interpretar a un persona-
je, entre los cuales estaban los forzudos, malabaristas, 
maestros de ceremonias, payasos y trapecistas. A mí me 
tocó el payaso y estuvimos casi todas las clases ensayando.  

Aquel día 22 de febrero fue la velada de bailes, y yo estaba 
muy nervioso cuando salimos al escenario y, cuando termi-
namos, la profe nos felicitó.  

           Neizan García Mohino 5º B 

 El baile de San Gabriel era el miércoles. El nuestro era de un 
circo que se llamaba “The Greatest Showman”. Había muchos perso-
najes como payasos, acróbatas, malabaristas, presentadores y forzu-
dos. Yo era una de las malabaristas. 

Al principio no me gustaba, pero cuando empezamos a practicar me 
iba gustando aún más, y estuvimos varios días ensayando. Cuando 
llegó el día antes de irnos al salón de actos, nos hicimos unas fotos 
por los grupos y, al acabar, nos fuimos al salón de actos. Estaba lleno 
desde Infantil hasta sexto de Primaria. 

Cuando bailaron casi todos, sólo faltaba todo sexto y mi clase de 5ºB, 
pero como todos los años 6º es el último, salimos nosotros al escena-
rio y nos entró la risa a todos. En el momento que empezó la canción 
ya nos pusimos serios y cuando terminamos de bailar, nos dieron 
muchos aplausos.  

Cuando terminó el baile, nos fuimos a clase a recoger las cosas y lue-
go nos dejaron un rato de recreo. Fue muy divertido y ¡me encantó! 

           Marina Alcalde Martínez 5º B 

 En el Colegio San Gabriel celebramos unas fiestas llamadas “Las Fiestas de San Gabriel”. Aparte de todos los juegos, com-
peticiones de piscina, yincanas y muchas cosas más… Mi actividad favorita fue los bailes de San Gabriel. En mi clase estábamos un 
poco indecisos porque no sabíamos qué canción bailar. Pero, al final, nos decidimos por una que se llama “IKO IKO”. Nos pusimos a 
ensayar y no teníamos ni idea de qué pasos íbamos a hacer, pero nuestra profesora organizó unos pasos para que todos estuviése-
mos contentos y no pelearnos. Ensayamos una y otra vez, una y otra vez, algunos fallos por medio, pero al final nos salió a todos. 
Llegó el día del baile y estábamos muy nerviosos, Nos tocó bailar los cuartos y, en el momento que nos lo dijeron, nos pusimos aún 
más nerviosos. Llegó nuestro gran momento, subimos las escaleras y nos colocamos todos en orden. Cuando acabamos de bailar 
todos aplaudieron. Al final nos había quedado genial y bajamos todos satisfechos del escenario ¡Fue el mejor día de mi vida! 

                 Luna Benito Rubio  5º C 



Adrián Burgos 4º ESO A 

Ainhoa Sánchez 4º ESO B 

Alejandra Luna y Candela Fernández. Diversificación 
Gádor Milán 1º ESO B 



 

Iria Ricote 2º ESO A 

Jaime Rizaldos 1º ESO A 

Jimena Toranz0 2º ESO B 

Lucía Hernández 3º ESO B 

Marta Benito  1º Bachillerato C  
Marta Hernando 2º ESO C 



     La anciana agarró la desgastada foto con ambas manos, ahora llenas de arrugas, 

y sonrió mientras una joven elegantemente bella la miraba risueña al otro lado del papel 
con dos ojos como dos diamantes, llenos de sueños, un collar de perlas y una increíble 
vida por delante. El tiempo fue testigo de sus triunfos y derrotas, de sus indecisiones y su 
temperamento… Ese mismo tiempo sería el que más tarde le teñiría de un tono blanque-
cino el pelo y arrugase su suave piel. Veinte años sobre una chica joven que le queda la 
vida por delante.  Ochenta y tantos para otra no tan joven que se pasa los días anhelando 
aquellos tiempos. Y ambas se miran a través de un papel, deseando que las palabras sal-
gan de sus labios —unos gruesos y rojizos, otros más desgastados y pálidos— en vano.  

 María Josefa Gregoria García, comúnmente conocida como Goyita, era una mujer talentosa dotada de hermosura 
que reía por las calles de aquella época en la que aún se bailaba charlestón. Aun siendo madre de cinco hijos y abuela de 
cinco nietas, aun con rodillas dolidas y manchas alrededor del cuerpo, aun habiendo vivido tanto y tan poco a la vez… 
Aun así, eternamente joven. Por eso, mirando aquella fotografía, se sorprendía a sí misma deseando volver a su juven-
tud; deseando volver a tener esas sanas piernas. Porque realmente eso era todo lo que anhelaba, confesaba a sus nietas 
entre suspiros: correr por el campo descalza y acariciar los pequeños hierbajos con los pies, bailar con la cara empapada 
debajo de la lluvia y satisfecha, tocar a un timbre ajeno y huir lo más rápido posible, vivir cosas de niños y reír, abrazar 
a su marido y traerlo de vuelta, desear a su madre un feliz cumpleaños y abrazarla, molestar a sus hermanos y discutir 
por quien friega los platos… Pero ella bien sabía que volver al pasado era imposible. Goyita deseaba revivir los recuerdos 
de su niñez y juventud, no obstante, estaba orgullosa de en quién se había convertido: amaba a su familia y extrañaba a 
su marido, quien era y sería su eterno amor verdadero y a quien recordaba todos los días con una sonrisa en el rostro y 
un par de lágrimas no derramadas. Aquella imagen marcaba un afortunado inicio, aquel que la había hecho llegar hasta 
ahí, estando sentada entre recuerdos del pasado…  

Llamaron al timbre con impaciente insistencia, ella sacudió la cabeza saliendo de su embelesamiento y abrió la puerta 
de su humilde casa.  

 —¡Abuelaaaaaa! —su nieta pequeña se abalanzó sobre ella mientras las otras cuatro regañaban a la pequeña Clarita, 
quien nunca tenía cuidado con las rodillas de su yaya—. ¿Está ya la comida? ¡Huele a cocidito! —exclamó entusiasmada. 
Y allí, mirando a su presente a los ojos, Goyita y la joven de la foto sabían que no se arrepentían de nada.  

            Marta Hernando Fernández 2º ESO C 

Con un collar de perlas y una vida por delante. 



 

 Hans Ruedi Giger (el autor), se inspiró en la cultura extraterrestre para 

crear esta obra que adopta características ligeramente tenebristas. 
Para mí, esta obra transmite un ambiente lúgubre y profundamente metafórico, en el 
que hay varios elementos que dan lugar a reflexiones sobre la vida y su aniquilamiento. 
Desde mi punto de vista, el cadáver, por un lado simboliza la muerte y toda la oscuridad 
que conlleva con ella, y por otro, también puede significar la vida, ya que antes de falle-
cer has de vivir primero. Lo que puede pasar desapercibido, es el lugar en el que dicho 
esqueleto yace. Parece ser una máquina arruinada, con años de desuso y aparentemente 
dejada en el olvido.  
 Pero me centraré más en el sentimiento que el cuadro en sí logra producir en mí. 
Simbologías que individualmente son naturales pero en conjunto son una gran descrip-
ción de nebulosidad. Lo que se conoce vulgarmente como miedo. ¿Qué es el miedo?  
Porque sí, sabemos que es una emoción desagradable de sentir y difícil de explicar. Pero 
es lo que esta obra es capaz de provocarme. Me produce un sentimiento de soledad, una 
sensación en la que todo a mi alrededor parece oscuro y tenebroso. Me mete dentro de un 
mundo en el que soy incapaz de ver la luz al final del túnel. Es más, no hay túnel, ni estructura de piedra, ni nada que me ate a un 
mundo lleno de sanidad y alegría.  
 Cuando observo este cuadro me traslado a un lugar agrietado por secretos, miedos y remordimientos.  Me hace pensar en 
eso que todos llegaremos hacer. Lo primero y lo único que sabemos con total certeza según llegamos a la vida.  
Reflexiono sobre la muerte, y sobre cómo será mi final en este mundo en el que tan solo existo. Puede que mis últimos días sean 
lentos y dolorosos, causados por  alguna enfermedad terminal. O pueden ser rápidos y sin dolor alguno. Pueden ser por causas 
naturales pero ahogados en penas, y en cadáveres de mi pasado. Puede que me pase la vida deseando otra distinta por miedo a los 
pensamientos ajenos que, ni me van ni me vienen. Aún así, lo que dicha obra de arte me provoca es la posibilidad de estar comple-
ta e indiscutiblemente sola. 
Incapaz de recibir el apoyo de una persona, ya que es inexistente. Lo que también hace que dude de mis problemas y dificultades. 
Ni una sóla persona sabe quién eres y por ello te vuelves transparente. Invisible y olvidado, atrapado en un tiempo indefinido en el 
que nadie mostrará ningún tipo de interés. 
La obra, en mis ojos es la viva imagen de una pesadilla que se ha hecho con tu realidad.  
El cuadro llama mi atención, no por sus valores, sino porque ayuda a expandir mi mente y las distintas perspectivas tanto de la 
muerte como de la vida. A darle sentido a una emoción casi inexplicable. 
Un sentimiento que con facilidad te carcome por dentro hasta dejarte desnudo ante un mundo que no se digna a morir siquiera en 
tu dirección.  
 Para mí, la obra es terror. Un terror que se me cala hasta en el interior de mis huesos.  
Me niego a acabar como un esqueleto que nadie conoce, no quiero ser un cadáver como el de la obra. Sin identidad y sin historia.  
Sin color y sin memorias. Un esqueleto degradado, atrapado en telarañas, cubierto por polvo en un garaje lleno de chatarra y pie-
zas rotas.  
Una entidad alienígena que por el mero hecho de ser temido, murió a manos del miedo. Y por encima de todo, del olvido.  
Yo, no quiero que me olviden. 
             Elena Núñez González 4º ESO C  

 

Esqueleto de criatura misteriosa 



 

    El sol de la mañana se coló a través de las láminas de madera de las contra-

ventanas. Delgadas líneas doradas iluminaron la habitación —y mi emoción— con 
un patrón de luces y sombras. Abrí los ojos y parpadeé varias veces hasta que logré 
enfocar la vista. Aspiré el aroma dulce del verano, tan dulce como un caramelo y 
tan fresco como un limón. Me sentía como si hubiera dormido veinticuatro horas 
seguidas, el sonido del chocar de las olas y las risas me durmieron como una nana 
lenta, muy lenta. 
 
    Miré la hora, las 07: 14. ”Todavía quedan tres cuartos de hora, puedes esperar” pensé, pero el cosquilleo en los dedos y la 
ilusión que se iba acumulando en mi pecho me traicionaron. El día anterior llegamos aquí, a Amoy, una ciudad bañada en un 
aroma a limón y en las costas al norte del mar. Una ciudad donde el viento te envuelve como un viejo amigo y te susurra se-
cretos en el oído. Una ciudad que sigo recordando hasta el día de hoy.         
 
    La tía Dan nos dijo a mí y a Sol —mi prima— que hoy saldríamos a las 08:00 a visitar la ciudad. Pero no podía aguantar 
más las ganas de dar chapuzones en la espuma del mar cristalino o de arroparme con el calor del sol mientras hago castillos 
de arena con mi prima. Como si la mencionada pudiera escucharme, se revuelve en las sábanas a mi lado y pestañea somno-
lienta al verme. Una sonrisa aparece en su rostro cuando se levanta repentinamente de la cama para ir a ver la hora. 
—¡Mamá, vamos a salir ya!— grita la chica de 11 años mientras intenta despertar a su madre con empujones suaves. 
—Vale, vale…— susurra la mujer con voz rasposa hacia su hija. 
Nos miramos a los ojos y corremos entusiasmadas hacia el baño para prepararnos de un día cargado de playas y gente nueva. 
    10:38, marcaba el reloj. Levanté la vista y no pude contener esbozar una sonrisa. Acantilados escarpados se sumergían verti-
cales en las aguas claras y azules del mar. Desde lo alto, podía ver las pequeñas playas idílicas que rompían esa línea de roca. 
Las casas que salpicaban las laderas. Los huertos de naranjos y limones encastrados en terrazas de tierra que colgaban como 
balcones. Y todo bañado por una luz brillante que hacía que los colores resultaran más chillones a la vista.  
    Dejamos atrás la carretera y nos adentramos corriendo a la arena, cálido por la manta del sol. El viento me quitó suavemen-
te los traviesos pelos de mi rostro, a su vez, los malos recuerdos. El aroma salado del mar se mezcló con la alegría de por fin 
estar ahí, en las playas de Amoy. Miré a mis alrededores. Una sonrisa cubría el rostro de todos los presentes, como si las olas 
del mar se llevasen todos sus pensamientos en ese instante, como si el sol quemase todos los “por qué” con sus rayos.  
    La tarde pasó volando entre los chapuzones y las risas. Sol alzó la mano con otra cocha que acababa de encontrar y yo le 
sonreí. Aquel día nos pusimos en acuerdo para llevar un vestido de flores —como las que cuelgan en las paredes de las casas 
de Amoy, como las que nos parecen sonreír mientras agradecemos de su olor dulce, tan dulce como un caramelo, tan fresco 
como un limón— los rayos del sol acarician su rostro lleno de emociones, seguramente yo tendría el mismo aspecto. Sus ojos 
son de color chocolate, como su cabello largo que se recoge en una coleta en lo alto. Sol me saca dos años, y aunque somos 
primas —pero la considero como una hermana muy querida— no tenemos mucho en parecido, ni en lo físico ni en la forma 
de pensar. Eso sí, ambas estamos de acuerdo con que ese verano fue uno de los mejores recuerdos que guardamos en un baúl.  
    La tía Dan estaba tumbada en la arena mientras el mar se mecía con suavidad a su alrededor. Aquel día el agua cristalina 
parecía contenida dentro de una piscina infinita; calmada. Todo parecía estar calmado ese día, el viento, las olas, el saludo de 
las gaviotas, hasta el perro que se alteraba con cualquier sonido a su alrededor. En verdad, lo comprendo. Era difícil estar de 
mal humor estando rodeada de espuma y personas a las que quieres, bueno, no es necesario estar acompañado para apreciar 
las vistas de una tarde bañada en recuerdos inolvidables. 
    Mientras tanto, yo y Sol llevábamos ya un buen rato jugando con la arena y chapoteando en la orilla. Pienso que así debería 
de ser un verano perfecto… el atardecer de un dorado palpitante, seres queridos, surf, el mar, mariscos, vivir como una niña 
pequeña, helados de pistacho y el aroma a limón.  
    Como siempre, empezamos a buscar pequeñas conchas para guardar en un ”cofre de tesoros”, sí, algo tan sencillo como 
aquello se volvía en nuestro entusiasmo de noches sin poder dormir. Y fue ahí, mientras paseábamos en las orillas del mar, 
mientras reíamos sin parar, mientras olvidábamos todos los pensamientos cuando fue capturado el momento. Una simple 
foto de dos niñas de apenas 10 años en la playa, envueltas por el calor del sol y rodeadas de personas que también agradecen 
haber tenido ese verano. Una simple foto donde se esconden miles de emociones y sonrisas. Una simple foto que no se podría 
considerar bien tomada, pero que grita la calma y la tranquilidad de mil formas diferentes. 
    Tengo recuerdos borrosos, incluso no me acuerdo de muchas cosas sobre ese  verano. Pero sí me acuerdo del sabor dulce de 
los caramelos de limón en el paladar, sí me acuerdo del verde esperanza que cubre Amoy como una manta, y estoy segura de 
una cosa: que volvería sin pensar a ella.  
    Casi nunca somos conscientes de lo felices que somos mientras lo estamos siendo. Solemos recordarlo y valorarlo después; 
esa comida familiar a la que te daba pereza ir y que terminó siendo una lluvia de risas, anécdotas que cuando ocurren aún no 
sabes que se quedarán para siempre contigo, esta tarde tonta en la que acabas riéndote a carcajadas con tu mejor amiga hasta 
que te duele la tripa, un día en el que piensas que lo tienes todo mientras estás tumbada sobre la arena de la playa y el sol 
cálido te besa la piel… Ese tipo de instantes en los que disfrutas tanto que no te paras a valorar porque estás ahí, justo ahí, 
viviéndolos, sintiéndolos en ese presente. 
    Y aquí estoy yo ahora, buscando en internet el canto de las olas e intentando recordar el sabor dulce y salado de Amoy en el 
paladar. Digo “intentar” porque no sería capaz de volver a ese verano y saborear el caramelo de limón. 
    Caramelo de limón. Dulce como el abrazo de un amor perdido. Ácido como el te quiero olvidado. Un sabor inolvidable como 
los recuerdos de ese verano. El verano de —— 2019. 
              Yuan yuan Xu. 2º ESO C 

Caramelo de limón 



 

 

 

  l plato que más me gusta es la paella, pero tiene que ser la de mi ABUELA, y en segundo lugar me gusta la paella de 

un restaurante en Santorcaz que tendría la medalla de Plata (la encargas y te la llevas a casa), pero la de mi ABUELA, tiene la medalla 
de ORO. 

Hoy he salido del colegio, pensando en la paella que mi abuela me estaba preparando, he ido tan contento todo el camino sabiendo 
que iba a comer mi plato preferido. Con ese plato a rebosar que mi abuela siempre me pone y que casi siempre repito, con su limón 
incluido encima de ese mantel tan limpio y que siempre me pone cuando voy a comer. 

En el plato veo sus chirlas, que las lava muy bien, para que no tengan arenilla y me pueda comer la carnecita, sus gambitas tan roji-
tas y tan tiernecitas en las que le puedo quitar la piel casi de cuajo. No le pone guisantes, porque sabe que no me gustan y porque de 
pequeño tenía alergia. La carne que utiliza es el pollo, - porque no nos gusta el conejo-, bien troceadito. Le pone sal y a freír con un 
buen aceite virgen de oliva. Después lo sofríe lentamente, le pone un poquito de ajo, pimentón de la Vera, que es el mejor, y tomate, y 
la cocina empieza a oler que alimenta. Le añade agua y hay que esperar 20 minutos, se hace muy largo el tiempo de espera, pero vale 
la pena. Luego le echa una hebras de azafrán porque dice mi abuela que le da un sabor muy bueno y ese hermoso color amarillo dora-
do que es la clave de la paella. Seguidamente le echa el arroz. Y ahora vamos a hablar del arroz. 

Mi abuela dice que el arroz debe de quedar seco y sabroso, que es lo fundamental, y que si lo comparamos con una película es el actor 
principal. No debe de estar duro, y tampoco se puede pasar porque si se queda pasado al estar muy tierno queda empastado. El arroz 
de mi abuela está al punto. Ella no utiliza arroces de moda, ni el largo, ni el corto, etc. ella utiliza de toda la vida SOS y le sale genial. 

Cuando ya está la paella lista, le pone encima un trapo que cubre la paellera y hay que esperar como 10 minutos. Se me había olvida-
do deciros que ella lo cocina en vitrocerámica, pero me dice que cuando tenía cocina 
de gas era mucho mejor. 

 
 
 
 

 

 

 

En la foto podéis ver mi plato preferido con mi limón que le da ese gustito un poco ácido. 

             Daniel Jabonero Toledano 1º ESO C 

 



 l  Sangachef fue un sábado y moló un montón porque a la entrada te daban un gorro de cocina y un 

delantal de color naranja. Yo hice rollitos de cecina con rúcula y parmesano; ensaladilla rusa y, por último, 
brochetas de piña y gambas con reducción de miel al curry. Quedé en el segundo puesto y, aunque estaba 

muy nerviosa, mereció la pena. Al día siguiente, el domingo, se hizo el Cross, que también fue muy emocio-
nante porque había castillos hinchables, motos y coche de policía, una ambulancia, un camión de bombe-
ros, un sorteo, camisetas, mochilas y un montón de sorpresas. No me acuerdo en qué puesto quedé, pero lo 
importante fue el gran día que pasamos en el cole. ¡HASTA EL AÑO QUE VIENE!  

            Abril De La Torre Martínez  5º C 

 Todo empezó cuando nos dijeron que, por las 

fiestas de San Gabriel, íbamos a jugar al baloncesto, al 
waterpolo y al voleibol… ¡En el agua! Hicimos los equi-
pos, y yo estaba encantada con el mío: El de balonces-
to. Días después, llegó el día de la competición entre 
los tres quintos. ¡Qué empiece el campeonato! La pri-
mera ronda fue contra 5ºA y…  

¡les ganamos! En la segunda ronda estuvimos muy 
nerviosos, ¡era la definitiva!, y aun así ¡también 
conseguimos superar a 5ºB! Salimos eufóricos, y, 
cuando nos entregaron las medallas, nos emocio-
namos mucho. ¡Fue una experiencia increíble! 

Julia Vivas Antón 5º C 



 

 Desde quinto ya estábamos nerviosos porque el 

año siguiente nos iríamos a Port Aventura. Imaginaos 
cuando pasamos a sexto y cómo creció nuestra ilusión por-
que en un suspiro estábamos ya allí.  
Ya estamos a finales de abril y falta casi un mes para irnos. 
Aunque yo he ido ya una vez, cuando era pequeño, sigo 
teniendo las mismas ganas.  Me lo pasé bomba ya que ha-
bía muchas atracciones para niños y había espectáculos 
para todo el mundo. Era un parque muy grande y no tenías 
peligro para nada, té podías ir a donde quisieras que no te 
decían nada.  
Supongo que iremos en autobús del cole, con mis amigos 
de clase y con los de las otras clases también. Nos iremos 
prontísimo como a las seis de la mañana pero eso hará que 
podamos ir a la playa ese día. Realmente de lo que más 
ganas tengo es de estar con mis amigos y de poder disfru-
tar todos juntos. Este viaje es un cierre para primaria, pero 
espero que me abra las puertas para secundaria.  
 
       Rodrigo Lozano Sánchez-Cortés 6º C 

 Estoy muy emocionado porque se acerca el viaje más 

esperado de todos: ¡vamos a PortAventura! 
Saldremos muy temprano, a las 5 de la mañana, y vamos a 
estar 4 días allí. ¡Qué guay! Nos vamos el día 23 de mayo y 
volvemos el día 26. 
En el autobús, voy a ir con mi amigo Eloy y en la habitación 
nos acompañarán Dennis y Alejandro. Seguro que nos lo pasa-
mos genial juntos. 
Estoy deseando montarme en todas las atracciones y pasar un 
día increíble en la playa el primer día después de ese largo 
viaje en autobús. Y para rematar, el último día vamos a ir al 
Ferrari Land. ¡Va a ser espectacular! 
Estoy tan emocionado que no puedo dejar de pensar en todo lo 
que vamos a vivir en Port Aventura con nuestros queridos 
profesores ¡Qué ganas tengo de ir! Seguro que lo pasaremos 
genial y tendremos muchos recuerdos que guardar para siem-
pre. 
        
              Álvaro Marrodán 6º B 

 El pasado martes, a las 6:00 am todo 6º de primaria ya se estaba subiendo 

a los autobuses para empezar nuestro viaje de fin de curso. Sobre las 6:10 am los 
autobuses comenzaron a salir del cole para ir a Salou, durante el viaje, hicimos dos 
paradas para comer. Al llegar a Salou, fuimos al hotel Calypso y comimos, más 
tarde, nos dieron las habitaciones, fuimos a la playa y al paseo marítimo, luego, 
cenamos, fuimos a los recreativos, y a las 00:00 pm nos fuimos a dormir.                                                                                                                                             
Al día siguiente, nos levantamos pronto, desayunamos, y nos fuimos a PortAventu-
ra por la mañana, en los mundos: Far West, Mediterránea y Polynesia. Por la tarde, 
nos fuimos a Ferrari Land, y me lo pasé muy bien.                                                         
El último día del parque, fuimos a Port Aventura todo el día y nos dejaron por to-
dos los mundos hasta las 18:00 pm. Después, fuimos a los recreativos y nos fuimos 
a dormir a las 00:00 pm.                                                                                                  
Llegó el viernes,  nos levantamos más pronto que los otros días, nos montamos en 
el autobús, y fuimos a Zaragoza, donde visitamos “La Basílica del Pilar”. Comimos 
en un hotel, nos montamos en el autobús y nos dirigimos hacia Alcalá de Henares, 
que llegamos al cole sobre las 19:05 pm.                                                                                 
¡Me ha encantado este viaje!                                                                                                           
           Marta Pérez 6º A 



¡¡Hola!! Soy Alejandro, estoy en 6º de primaria  y os voy a contar mi 

espectacular viaje a PORT AVENTURA.                                                                                                                             
En verdad es el viaje de fin de curso, ya que estuvimos en más sitios a parte de ese. 
El primer día, yo me despedí de mis padres y me subí en el autobús con mis ami-
gos. Después de seis o siete interminables y agotadoras horas llegamos a nuestro 
destino, Salou. Ya en el hotel Calypso nos distribuimos las habitaciones y nos fui-
mos a la playa. El agua estaba fresquita y el ambiente que había, parecía que era 
verano. Luego nos volvimos al hotel, cenamos, vimos un espectáculo en el hotel y 
nos fuimos a la cama. Ya era el segundo día y había llegado la hora, ¡nos íbamos a 
Port Aventura! En cuanto nos despertamos , todos se fueron corriendo a desayunar 
y a cambiarse , y marchamos al parque. En cuanto el autobús paró en un parking 
bajamos, hicimos un poquito de cola y… ¡¡YA ESTÁBAMOS!! Ya allí nos hicimos 
unas cuántas fotos y empezamos a montar en atracciones todos juntos: los RÁPI-
DOS, el SILVER RIVER y el TUTUKI Splash. Después de un rato nos dejaron libres 
por el parque, en ese momento todos corrimos a montañas rusas y atracciones. 

Vimos algunos espectáculos, comimos y nos fuimos a Ferrari Land. Molaba mogollón y me subí en un simulador de Ferrari que me 
pareció alucinante. Pasó el día volando y cuando te querías dar cuenta, ya estabas en la cama esperando al día siguiente. Al tercer 
día hicimos un poco de lo mismo pero por desgracia no fuimos a Ferrari Land. Yo me monte en: el TREN de la MINA (el diablo), la 
ESTAMPIDA, la COBRA IMPERIAL, los COCHES de CHOQUE, las TAZAS…etc. En el cuarto día ya acababa y estaba un poco triste, 
pero todavía quedaba la Basílica del Pilar, en Zaragoza. Cuando llegamos, era maravillosa y preciosa, tenía unas cuantas torres y por 
dentro es maravillosa. Y bueno sin que me diera cuenta, ya estaba en el autobús vuelta a Madrid. Port Aventura es un viaje inolvida-
ble y divertido, te lo pasas maravillosamente genial con tus amigos.      ¡¡¡ADIOS!!.       
                  
             Alejandro Sánchez Peláez 6º A 

         Este viaje tan maravilloso empezó un martes a las seis de la mañana en el 
“Parking de Autobuses” del cole, donde esperábamos una multitud enorme de más 
de 80 niños. Estuvimos veinte minutos esperando. Cuando llegaron los autobuses, 
nos despedimos de nuestros padres y nos subimos al autobús sabiendo que nos 
esperaban ocho horas muy largas con dos descansos: uno en Zaragoza y otro en 
Lérida. A la una de la tarde, más o menos, llegamos al hotel. Comimos rápido, 
vimos nuestra habitación, nos pusimos el bañador y nos fuimos corriendo a la 
playa. Después de un bañito refrescante, estuvimos de compras en el Paseo Maríti-
mo y los profesores confiscaron unas pistolitas que tenían mechero porque decían 
que “eran peligrosas”. Al día siguiente fuimos a Port Aventura donde nos monta-
mos en muchas atracciones. Y comimos en un restaurante del Far West. En ese 
primer día vimos la mayoría del parque pero nos faltó la zona de México. Por la 
tarde nos tocó visitar Ferrari Land. Uno de mis mejores acabó la tarde muy triste 
porque no se había subido a la montaña rusa Red Force; yo ni lo intenté me pare-
cía demasiado alta. El jueves fue el segundo día en el parque pero solo estuvimos 
en Port Aventura. Seguimos visitando todas las zonas del parque, nos montamos 
en atracciones y vimos espectáculos que nos gustaron bastante. ¡Ah!, la comida 
fue en México. Por la tarde, cuando ya nos íbamos empezó a llover. ¡Habíamos 
tenido suerte porque daba lluvia todos los días!. No os he contado lo que hacíamos por las noches. El hotel estaba guay tenía recreati-
vos y discoteca. Así que jugábamos a las máquinas recreativas y bailábamos mucho en la discoteca que estaba en los jardines. El jue-
ves, como llovía, la música la pusieron en una de las salas del hotel. Por último, el viernes nos levantamos muy tristes porque era 
nuestro último día de viaje de Fin de Curso. Paramos en Zaragoza, esta vez en el centro, y fuimos a ver la Basílica del Pilar que nos 
enseñó el Padre Lázaro. Comimos en un hotel, compramos souvenirs para nosotros y nuestras familias y cogimos por última vez el 
autobús. Llegamos al cole a las siete de la tarde para encontrarnos con nuestras familias, abrazarnos a  ellos y darles sus regalos. 
Repetiría otra vez sin dudarlo.              
                  
                 Pablo Rodríguez 6º A 

 Port Aventura es posiblemente el viaje más esperado de primaria. Es un parque muy extenso y con muchas atracciones y 

cuando nosotros fuimos no había tanta cola, mi atracción favorita fue  Shambala y Ferrari Land, aunque me esperaba más atracciones 
todas fueron muy divertidas ,algo a destacar fue el simulador que, para mi fue lo mejor. La visita a Zaragoza fue mejor de lo que espe-
raba, la basílica es preciosa y había tiendas muy chulas aparte de que la comida estuvo muy rica. 

             Dennis Rafael Gotze 6º B 

https://classroom.google.com/c/NTQ3MzYzMTQ3NzU0/sp/MzQ0NjgzMzYzMTgx/all


 

 El martes 23 de mayo, nos tuvimos que levantar súper 

temprano para a las 6:00 am coger el autobús hacia Port aventu-
ra. Después de 6 horas de viaje por fin llegamos al hotel, comi-
mos, dejamos las maletas en la habitación y nos fuimos directos 
a la playa. Cuando llegamos nos pusimos en fila en la orilla y nos 
metimos al agua todos a la vez corriendo, fue muy divertido. Al 
final del día, en el hotel podíamos ir a ver el espectáculo y bailar 
o ir a jugar a los recreativos, donde había hasta para jugar a los 
bolos y nos lo pasábamos genial. El miércoles fuimos a Port aven-
tura, lo primero que hicimos fue ir a las atracciones de agua con 
los profes y todos los compañeros. Después de comer, nos deja-
ron montarnos en las que nos apetecía y luego fuimos a Ferrari 
land: allí nos montamos en el red force, en una cosa de 3d y mu-
cho más. El jueves, volvimos a disfrutar de Port aventura y los 
espectáculos del hotel. El viernes, fuimos a Zaragoza a ver la 
basílica del Pilar que es súper bonita. Después nos dejaron ir a 
comprar algún detalle de la ciudad. Más tarde, cogimos el auto-
bús otra vez de vuelta a casa. ¡Ese ha sido nuestro maravilloso 
viaje de fin de curso! 

  Paula Llarandi Sotelo 6º C 

 El viaje a portaventura fue súper chulo, el parque es 

muy grande y si no fuese por mis compañeros me habría perdi-
do, mi opinión es que es súper guay portaventura y Ferrari land, 
no me monte en ninguna atracción grande por que me daba un 
miedo tremendo, pero me monte en alguna cosas y me lo pase 
muy bien, una anécdota que me pasó es que tenía tanto miedo en 
una atracción que cuando íbamos a subir para después la bajada 
de la atracción me ponía a cantar por que tenía mucho miedo. 

El último día fuimos a Zaragoza visitamos el pilar que era pre-
cioso le rezamos a María y nos dejaron tiempo para comprar 
cosas, yo les compré una virgencita del Pilar a mis abuelos. ¡Este 
viaje ha sido genial! 

    Lucía Salas Serrano 6ºB 

 ¡El mejor viaje de mi vida! Me levanté a las 5 de la ma-

ñana con la adrenalina por las nubes. Con mis amigos, me monté 
en el autobús, que desesperación ¡6 horas de viaje! Pero merecie-
ron la pena, en el buffet estaba todo riquísimo ¡te podías hacer 
helados infinitos! La playa era increíble y ya olía a verano y las 
habitaciones preciosas. Al día siguiente, en Port Aventura y Fe-
rrari Land me monté en todo, recuerdo que la primera vez que 
subí en el “shambala” fue justo cuando acabé de comer, no había 
cola, y no vomite de milagro. Los profes nos des-
pertaban a las 7:45 con canciones que eran adora-
bles pero matonas ¡prefería las que cantábamos al 
rezar por las noches!  El hotel era súper bonito y 
me hice amigos ingleses y franceses. Un viaje para 
recordar  toda la vida  

¡Port aventura, vaya aventura!. 

Alejandro Corrales Chamorro 6º C 

  

Ya termina sexto de primaria y había que celebrarlo así que nos vamos a Portaventura. Era Martes a las 5:30 de la mañana y me 

tenía que levantar, fuimos al colegio y nos encontramos con todos los amigos, nos despedimos de nuestros padres y nos montamos en 
el autobús, un largo viaje nos esperaba. Cuando llegamos fuimos a ver el hotel  y nos pusimos el bañador. El agua estaba fría pero 
mereció la pena jugar con todos. Después en un rato fuimos al hotel para prepararnos para cenar y vimos un espectáculo y en la sala 
de juegos nos lo pasamos genial. Con el Padre Lázaro rezamos y cantamos y nos fuimos a dormir.  El segundo día nos levantamos 
temprano para ir a Portaventura y fuimos todo el curso junto a tres atracciones de agua. Había muchas caídas con un poco de adrena-
lina, balsas muy grandes que te llevaban de expedición a un volcán y caídas con las que te mojabas un montón. Después fuimos a ver 
un espectáculo de aves y por la tarde a Ferrari Land ¡Fue inolvidable!. 

El tercer día fue igual pero nos dejaron libres por la mañana volví a subirme a las atracciones de agua porque me gustaron mucho. 
Por la tarde me monté en el tren de la mina y en más montañas con curvas cerradas y muy inesperadas. También fuimos todos juntos 
a shows y actividades.  Al día siguiente nos levantamos más temprano y desayunamos más rápido para salir cuanto antes. Fuimos a 
Zaragoza a ver la basílica del Pilar y estuvimos por allí un rato comprando. Salimos directos a Alcalá donde nos recogieron nuestros 
padres y nos fuimos a casa.  Seguramente sea uno de los mejores viajes que voy a hacer de niño y lo repetiría mil veces porque ha sido 
inolvidable.             

             Ignacio Puertas Vicente 6º C 



La excursión a los bomberos 

estuvo super chula porque hicimos 
muchas cosas. Fui con Irene en el autobús 

escuchando canciones y cuando llegamos al par-
que de bomberos nos recibieron Alberto, Javier y Juan. Nos 

enseñaron muchas cosas como donde hay que esconderse cuando 
hay humo y nos contaron lo que hacen para apagar un fuego. 
Después nos enseñaron la cabina donde había un chico contro-
lando todo y haciendo llamadas por teléfono y retamos a Juan a 
ponerse en un minuto la ropa ignifuga. En la calle le dejaron la 
manguera a Rebeca y nos mojó. ¡Qué divertido! Lo último de la 
visita fue enseñarnos el camión de bomberos, después subimos a 
la sala, hicieron un examen y como acertamos todas las pregun-

tas nos regalaron un estuche.                

 Valeria Rosillo 4º B                                           

 El parque de bomberos era tan grande… Cuando lle-

gamos nos recibió un bombero, y nos llevaron a una sala, para 
ir a esa sala había maniquíes vestidos con la ropa antigua de 
los bomberos. La sala era muy grande y ahí nos pusieron un 
video. Luego nos enseñaron lo que tenían en sus camiones: 
herramientas, mangueras, tijeras gigantes…. También tenían 
diferentes trajes: unos para capturar abejas, otros para rescatar 
personas en el agua, cuando hay fuego, etc. Nos enseñaron el 
gimnasio, la cocina y hasta sus habitaciones. Lo que más me 
gustó fue disparar agua con la manguera. ¡Lo pasé genial! 

                                            Ana Isabel Sáez Gutiérrez 4º A 

  El 24 de marzo fuimos los 

bomberos, en autobús. Había tres bomberos que nos guiaban. se llama-
ban Paco, Víctor, y Pablo. enseñado en el parque, era muy grande y boni-
to.  Vimos Las camas, la cocina, el salón, la emisora, los vehículos, la 
manguera y el gimnasio. estamos la manguera disparando a los 
conos. Al final nos pusieron el examen y luego nos fuimos.
                                                                              
  Víctor Gómez- Pimpollo Ranz 4º C  El 4 de mayo fuimos a los bombe-

ros me lo pasé genial. Hemos que hacer si 
nuestra casa estaba en llamas, también nos 
enseñaron sus camiones de varios años, 
como sus trajes y non enseñaron sus camio-
nes sus trajes y vimos el gimnasio donde 
los bomberos entrenaban. Por último que 
fue mi favorito utilizamos la manguera iba 
súper fuerte. Tenía mucha potencia. Y antes 
de irnos hicimos un examen y nos regala-
ron revistas sobre ellos. Ojalá vuelva.                         
   Noa Pérez Rivero 4º C 



 

 Los Ángeles de San Rafael es un pueblo (bueno, es más pantano que pueblo). Es un 

sitio perfecto para ir de excursión de fin de curso en 5º de E.P ya que hay actividades muy 
chulas y monitores muy majos y graciosos.  
Os voy a contar que actividades había: 
BANANA SPLIT: era como un barco hinchable y nos llevaban con una moto de agua, no 
llegamos a saltar la rampa porque era muy peligroso y nos podíamos caer. 
VOLEIBOL: es un deporte con pelota y una red. Tienes que pasarla al equipo contrario por 
encima de la red. 
CANOAS: parece un deporte fácil, pero es más difícil de lo que parece. Tienes que remar al 

lado contrario del que tienes delante porque si no nos girábamos. Para parar tienes que clavar la pala. 
La excursión fue muy divertida, además los profesores me dijeron que les hiciese una foto (la verdad hago muy buenas fotos) Estoy 
contenta porque escogieron un buen sitio para hacer la excursión de final de curso. Por la mañana no apetecía mucho porque hacía 
un poco de frío, pero luego hacía un calor que queríamos bañarnos y todo.  
Después comimos, unas amigas y yo nos fuimos a comer a la arena como si fuese la playa y se nos metían todo el rato granitos de 
arena en la toalla. Luego nos dejaron un poco jugar a lo que había menos cosas de agua. A continuación, salimos del Club y nos mon-
tamos en el autobús y nos fuimos, había una curva muy estrecha y teníamos que pasar con el autobús y daba mucho vértigo desde 
atrás porque, encima, era cuesta abajo y parecía que nos caíamos de verdad. Todos nos dimos un gran susto. ¡FUE UNA EXPERIEN-
CIA INOLVIDABLE!  
              Daniela Rosado Delgado, 5º A 

 Voy a hablar sobre la MEJOR excursión del año. 

Cuando llegamos hacía muchísimo frío y para nuestra 
“suerte” nos dijeron que nos tacaba montarnos en la banana 
split, nos cambiamos y nos pusimos el bañador. Estábamos 
nerviosísimos esperando a que llegara el primer grupo, hasta 
que... ¡llegaron! Estaba temblando mientras me ponían el cha-
leco salva vidas porque tenía miedo de caerme. Me senté la 
segunda y ¡empezó la acción! Al principio no me mojé nada, 
hasta que el señor de la moto dio la vuelta y me empapé, fue 
muy gracioso.  

Al bajar nos pusimos a jugar al voleibol con mi mejor amiga, a 
la que le encanta este deporte al igual que a mí. Pasó bastante 
tiempo y nos tocaban las piraguas, la parte que más miedo me 
dio, porque nos chocamos dos veces contra varios arbustos y 
casi nos caemos, pero al final me gustó bastante.  

Comimos hablando con unos amigos y ya era la hora de irnos. 
Me puse un poquito triste porque me gustó mucho la excur-
sión y no quería irme. Esta excursión, sin pensarlo dos veces, 
ha sido la mejor excursión del año, la repetiría una y otra vez.
    Daniela Villa Herranz, 5ºA  

 Hoy os voy a hablar de este pedazo de excursión: Los 

Ángeles de San Rafael. 
Primero, llegamos al colegio y nos recogió un autobús enorme. 
Cuando llegamos al pantano, nos pusimos el bañador y nos fuimos 
a un tronco de plástico llamado la “Banana”. La Banana, fue lo 
más divertido para mi gusto porque iba súper rápido y te salpica-
ba el agua. 
Después, tomamos el almuerzo para coger energía ¡la íbamos a 
necesitar! Cuando terminamos, jugamos un poco al voleibol, aun-
que a mí me gustan los deportes con el pie. Más tarde, hicimos 
canoa y fue muy divertido. Además, tenía un compañero que re-
maba súper bien. Al final, comimos la comida del picnic, había un 
bocadillo de pollo rebozado que estaba buenísimo. Estuvimos un 
rato hablando en las hamacas, jugando al voleibol de nuevo y al 
futbolín humano. En resumen, el día fue emocionante y lleno de 
ilusión. ¡Me lo pasé de 10! 
 
     Víctor Moraga Díez, 5ºA 

 Todas las excursiones que organiza  el cole son muy chulas , pero esta fue la  mejor del año , quizá porque era la de fin de 

curso, fuimos a  los Ángeles de San Rafael a hacer multiaventura.  

Primero nos separaron por clases ,  nos cambiamos el chándal por el bañador y empezamos las actividades . 

5 º A fue a la banana split , 5ºB fue a las canoas y 5ºC (mi clase ) al futbolín humano a la media hora aproximadamente rotamos de 
actividad. El rato de compartir la comida con mis compañer@s fue genial porque pudimos comentar los mejores momentos de la ma-
ñana .Lo que más nos gustó a la mayoría  fue la banana split ,  a mi en particular me  gustan las actividades de agua y que sean rápi-
das y la banana split era un hinchable de 8  personas una detrás de otra que va atado  a una moto acuática  que corría muchísimo. 

¡Me encantó!.  LA MEJOR EXCURSIÓN 22 /23  

                     Abril De La Torre 5º C  



 Cuando nos avisaron que íbamos a ir a Micropolix me puse muy nerviosa. Hasta 

que llegó el día estuve buscando pareja y decidí sentarme con Noa, mi mejor amiga. Aunque 
era la segunda vez que iba, estaba muy nerviosa. 

Cuando llegamos comimos en el comedor de Micropolix. Como a mí no me gusta nada el 
queso me llevé un bocadillo de mis favoritos, con lechuga tomate y pollo en trocitos. 

Después de comer estuvimos jugando a todo. Primero, fuimos a ver el barco y nos quitaron 
30 eurix. Iba con mis amigas Aitana y Noa y nos perdimos, porque no encontrábamos el co-
medor. Al rato lo encontramos, descansamos y después seguimos jugando. ¡Qué bien me lo 
pasé en Micropolix!. 

             Valeria Polo Viñas  3º A 

 ¡Qué feliz estoy, este año he empezado catequesis!. En catequesis hacemos muchas cosas como 

rezar a Dios, cantamos canciones, hacemos muchos juegos y también aprendemos el credo. 

Nuestros catequistas son muy buenos y nos enseñan la vida de Jesús y este mes es muy especial, porque es 
el mes de María y hacemos muchas cosas por ella. Voy con mis amigos Lucía y Rodrigo y nos lo pasamos 
genial.          Alonso García Ortega  3º A 

 Este año , por fin, he estado en Micrópolix porque cuando fui-

mos en Infantil, me puse malita y no pude ir. ¡Me lo pasé genial¡. Es un 
sitio que me ha encantado porque tiene muchos trabajos chulos como 
los bomberos, Nacex, la CIA , el hospital de maternidad, el supermerca-
do de El Corte Inglés, etc. Lo pasamos muy bien, ha sido una  gran expe-
riencia ir allí. Además en el autobús me senté con una de mis mejores 
amigas, Susana. Voy a ir más a menudo , espero volver allí. También 
espero salir en la revista Chiquillos , que me hace mucha ilusión.                   
       Aroa  García López 3º B 

 Hace unos meses nos fuimos de excursión a Mi-

crópolix Fue muy divertido. Lo que más me gustó fue “El 
desafío de la torre”. Había escalada y todo estaba oscuro 
por dentro. Mis amigos y yo trabajamos repartiendo cosas 
por toda la ciudad de MIcrópolix. También fuimos bombe-
ros y nos eligieron para apagar un incendio. Después de 
todo, comimos todos juntos y luego seguimos jugando. Mis 
amigos y yo nos lo pasamos muy bien.   
           Jesús Pablos Muñoz 3º C 

 Hacía mucho tiempo que no nos íbamos de excursión. A los de mi clase ya nos olía algo de que había excur-
sión… Y si, nos tocaba excursión!! Nos íbamos a los Ángeles de San Rafael. Las actividades eran: vóley, banana boat, canoa y futbolín 
humano. Nos fuimos el 17 de mayo todo quinto de primaria. El autobús se nos hizo un poco eterno, porque lo único que nos importa-
ba era llegar allí y empezar a pasárnoslo bien. Llegamos allí y nos dividieron por clases. Nos pusimos todos el bañador porque nos 
íbamos a mojar en la banana boat. Nosotros empezamos por el futbolín humano nos lo pasamos genial. Después nos tocó lo que más 
esperábamos ¡la banana boat!. 

Hicimos grupos de 8 tuvimos algunos problemas porque nadie quería ir el  primero, y nadie quería ir el último. Finalmente nos deci-
dimos, y nos empezaron a equipar con chalecos y cascos, por si nos caíamos no hacernos daño. 

Estábamos muy nerviosos porque nadie había vivido esa experiencia, pero nos lo pasamos genial fue una aventura inolvidable por 
suerte en mi grupo de 8 que hicimos nadie se cayó, pero porque estaba el agua congelada sino… ya hubiésemos estado todos en el 
agua. Después de montarnos en la banana comimos porque el agua nos dio mucho hambre. Comimos y después nos tocó ir a las ca-

noas nos lo pasamos  genial pero se nos cansaron un poco los brazos de tanto remar.    
Después nos cambiamos, y de vuelta otra vez al cole.  Fue genial.   
         Luna Benito Rubio 5ºC 

 Hacía mucho tiempo que no nos íbamos de excursión, y de repente nos dieron 

la noticia de que ¡nos íbamos a Los Ángeles de San Rafael! Hicimos un montón de cosas 
como: jugar al futbolín humano, nos lo pasamos genial jugando a esto, porque jugába-
mos todos en equipo y con compañerismo. También jugamos al voleibol, y nos lo pasa-
mos muy bien, jugamos clase contra clase, y no nos enfadamos ni tuvimos peleas, todo lo 
contrario jugamos muy bien. Lo mejor fue cuando nos montamos en la banana split, nos 
lo pasamos súper súper bien, nos montamos por grupos y casi nos caemos. ¡Fue genial!.
                                   Daniela Hueso 5ºC 

¡Qué bien me lo pasé en MICROPOLIX! 



 

 Mientras estábamos en el viaje cantábamos a todo pulmón. Desde la ven-
tanilla se veía un paisaje precioso. A primera vista, Pastrana me recordó a Caleao, 
un pueblecito de Asturias, pero cuando nos íbamos adentrando poco a poco, tam-
bién me recordaba a Albarracín. Era todo muy rústico y turístico, había mucha 
vegetación y su historia es muy bonita: según nos contaron, la princesa estuvo 
doce años encerrada, hasta que murió en el castillo. La encerraron junto a su mari-
do en la plaza. En el escudo de Pastrana hay una calavera, una espada y una cruz, 
eso significa que defendían la cruz con la espada hasta la muerte.  
Después, fuimos a la Iglesia que es preciosa, había un montón de esculturas y cua-
dros enormes. También había un órgano súper grande y bonito. Al final de la visi-
ta, el cura tocó villancicos en el órgano y tocaba súper bien.  
Cuando terminaron las actividades, hicimos un baile y cada grupo bailó para el 
resto de compañeros.  
Al día siguiente me levanté con unas agujetas tremendas, pero mereció la pena, me 
encantó y me lo pasé súper bien. 
     
         Gadea Toranzo 3º A 

 El 30 de mayo nos fuimos a Pastrana. Yo estaba muy nerviosa. Fuimos en 
autobús y cada uno con su pareja y yo fui con mi mejor amiga. Cuando llegamos a 
Pastrana, cada una se fue con su grupo. A Inés y a mí, nos separaron pero nos 
abrazamos y nos deseamos buena suerte. Luego yo me fui con mi grupo y nos te-
níamos que inventar un nombre. Yo elegí “ Los aventureros” pero…¡Sólo a Aroa, 
Carla y Lola les pareció bien¡, a los chicos no les gustó, entonces nos inventamos “ 
los madridistas “ y….¡ tampoco querían¡ Ellos querían “ Los calvitos”  y…en fin, así 
fue. Después fuimos al  castillo donde encerraron a la princesa de Éboli. ¡Era pre-
cioso¡ y allí encontramos la primera pista de una gynkana. También visitamos una 
iglesia y vivimos muchas aventuras.  

En realidad, Pastrana tenía un gran corazón en su interior. 

                                                                      Inés González 3º B  

El martes 30 de mayo nos fuimos a Pastrana. ¡Me lo pasé muy bien! Hici-
mos muchas actividades, una de ellas, una gran caminata. 

Había un castillo. Cuenta la historia que allí vivía una princesa que per-
dió un ojo en un duelo, le clavaron una daga. Entonces le pusieron un parche en el 
ojo derecho. Era la princesa de Éboli. 

También nos dejaron entrar a la iglesia y escuchamos al párroco tocar el 
órgano. Nuestro equipo tuvo que presentarse con un baile y una canción y eso fue 
lo que hicimos. 

¡Qué bien lo pasé en Pastrana! 

         Gadea Serrano 3º C  

 Fuimos a Pastrana y me gustó mucho, 
es un pueblo muy bonito. Los monitores eran 
muy majos y graciosos. El párroco nos enseñó 
la capilla, que era preciosa y tuvimos la opor-
tunidad de escuchar un concierto de órgano. 
¡Menuda pasada! Comimos en la plaza e hici-
mos unos bailes y canciones muy chulas. Des-
pués, en el autobús estuvimos cantando y ju-
gando con los cubos de Rubik.  
 
      
   Martín Mínguez 4º B 
 

 El martes día 30 de mayo estuvimos en Pastrana. Allí vivió la princesa de 
Éboli, que le faltaba un ojo. La ciudad es muy bonita, tiene muchas panaderías con 
dulces llamados borrachos. Lo que más me gustó es la plaza del reloj, porque ahí 
está el palacio Ducal, donde se ve el balcón donde se asomaba la princesa de Éboli. 

Pastrana es preciosa. 

 
        Mario Sánchez López 4º C 

 El martes 30 de mayo fuimos a Pastra-
na, la verdad es que es un pueblo muy peque-
ño pero muy chulo. Hicimos una Gymkana por 
todo el pueblo, hasta entramos a la iglesia y 
vimos un órgano que también escuchamos. 
Un señor mayor le contestó un poco mal a 
nuestra monitora, que se llama Carmen.  

Tuvimos que inventarnos una canción para 
nuestro equipo, me lo pasé muy bien.  

  Federico Sierra Prada 4º C 



 Cuando nos fuimos al autobús me senté con mi amigo Beltrán y después, fuimos andando hasta que llegamos al Real 

jardín Botánico. Fue muy divertido, encontramos muchas plantas y algunas olían muy bien.  
 
Nos contaron que en la época de la peste negra cuando Cristóbal Colón descubrió América, pusieron las plantas en unas cajas 
con berzas para que las ratas no se comieran las plantas. También, observamos plantas del desierto, plantas de la jungla y 
plantas carnívoras y me gustaron mucho. 
 
Luego nos fuimos a un parque llamado parque del Retiro, que está cerca del hospital al que voy (El niño Jesús) ¡fue muy diver-
tido! Allí comimos y nos dejaron tiempo libre para comprar algún aperitivo y jugamos a un zombi gigante. Luego regalamos 
flores gratuitas y me gustó mucho. 
 
Al terminar, nos fuimos en el autobús al colegio y como faltaban veinte minutos para la hora nos dejaron jugar en el patio. 
Después, me recogieron y me fui a casa. La excursión moló mucho. Me gustaría volver al Real jardín Botánico para seguir 
aprendiendo cosas sobre las plantas. Sin duda, yo recomiendo ir al Real jardín Botánico.  
 
               Marcos Paz Núñez 5º A 

Era un día de principios de marzo, ¡pero no uno cualquiera! 

Fuimos al jardín botánico. En el autobús me senté con mi amiga 

y tras mucho jugar y cantar, ¡por fin llegamos! Primero nos hi-

cimos una foto en los Jerónimos, después fuimos al jardín botá-

nico. Ahí nos explicaron cosas de las plantas; lo más interesan-

te fue cuando nos hablaron de una planta tóxica y cómo saber 

cuántos años tienen los árboles. Luego entramos a una zona 

donde había plantas carnívoras y cactus (fueron mis favoritos). 

Por último, fuimos al Retiro, donde comimos. Cuando termina-

mos de comer, jugamos al pilla-pilla. ¡Me lo pasé en grande! 

      Sofía Horche Navas 5º B 

 Ay, que mal. ¿Por qué no se puede repetir excur-

siones? Reconozco que el día anterior no estaba muy ner-
viosa, pensaba que iba a ser una excursión normal y que 
sólo estaríamos viendo plantas. Pero no, nada de eso, vi-
mos historia y biología juntas. El jardín era de la realeza y 
nos enseñaron muchos datos interesantes sobre las plan-
tas. Después, nos fuimos al parque del retiro y nos dijeron 
que podíamos quedarnos por la zona con un grupito para 
que no nos perdiéramos. Había mucho ambiente y la gente 
estaba muy animada. La pena es que no me había llevado 
suficiente dinero para hacerme una foto con mis amigas, 
pero era muy bonito y me encantó, ¡Estoy deseando ir a 
sexto para ir otra vez! 

     Irene Solé Sahaidac 5º C 



 

 
Esta ha sido mi primera Pascua en Peñafiel y espero que sea la primera de muchas. 
 
Han sido cinco días en los que me he sentido súper acompañada, y no solo por los compa-
ñeros y monitores, sino también por Jesús. Antes de ir, nos dijeron que fuésemos con po-
cas expectativas ya que cada uno lo vivía de una manera distinta y no ha todos el primer 

año les entusiasmaba tanto; pero yo iba con muchas 
ganas. 
 
Durante este periodo, me ha dado tiempo a conocer-
me a mí misma más a fondo mediante las reflexio-
nes que hacíamos. Lo que más me ha gustado ha 
sido que también convivimos con gente de otras 
partes de España, e hicimos un buen grupo; creo que ha sido muy importante 
vivir la Pascua con más gente que tenga la misma ilusión de hablar sobre Dios y 
de pensarle más. 
 
       Cristina Santos Vílchez 3º ESO A 

 



 Estoy muy nerviosa porque hago la comunión. Tengo todos los preparativos, el restaurante, la comida y los regalos. El 

día será el 27 de mayo de 2023. Estoy muy feliz el sábado 22 de abril. Me hicieron fotos con mi familia. Comeremos comida muy rica. 
Que ganas que llegue el día. Con tanta felicidad dentro de mí voy a explotar. Vendrán casi unas 50 personas, 11 o 12 niños y los de-
más adultos. Mi padre creó una lista de música para poner mis canciones favoritas y las más marchosa As para que sea una noche 
feliz. La fiesta acabará Las ocho. También me voy a confesar para estar limpia en mis pecados. Ya está ahí el día de mi comunión. 

  Alba Pérez Pinedo 4º C 

 

 

 Estoy muy contenta porque dentro 

de poco voy a recibir el cuerpo de Cristo, y voy a 
dar un paso más para ser mejor persona y acer-
carme un poco más a Jesús. También me siento 
muy agradecida por el esfuerzo que han puesto 
mis catequistas, por todo lo que nos han ense-
ñado y por esos ratos tan divertidos que hemos 
pasado todos juntos. Al mismo tiempo estoy 
muy emocionada, porque va a venir toda mi 
familia y me darán algún detalle. 
 
 
 Natalia Parra Arroyo 4º A 
 

 No me lo puedo creer… ¡En un mes 

hago la comunión! Ni siquiera pensaba que 
llegaría este día. Estoy muy orgulloso y conten-
to de todo lo que he aprendido estos 2 años de 
catequesis. Estoy tan nervioso que desearía que 
fuera mañana, pero hay que ser paciente y es-
perar. Siento que cuando haga la comunión me 
voy a sentir más mayor y sobre todo más cerca 
de Dios. Mi comunión es el 3 de junio a las 
17:00. ¡Estáis todos invitados a celebrar con 
nosotros este día tan especial! 

  Jorge Demaría 4º B 



 

 ¡Me encanta catequesis! Yo voy con Carlos y Ele-

na, son unos profesores geniales. Me encanta catequesis, 
porque aprendemos cosas sobre Jesús. 
En catequesis, mis mejores amigas son Caterina y Valeria 
de tercero A. De vez en cuando hacemos juegos y también 
tenemos que aprender el credo, tenemos exámenes, lo 
bueno es que si lo decimos bien, Carlos nos da un regaliz. 
Cuando entras en misa y te toca leer te entran muchos 
nervios. Yo leí y me encantó, fue un momento súper feliz y 
estoy deseando hacer la comunión. 
 
    Noa Rodríguez Martín 3º A 

 

 ¡Qué feliz estoy, este año he empezado catequesis!. En 

catequesis hacemos muchas cosas como rezar a Dios, cantamos 
canciones, hacemos muchos juegos y también aprendemos el cre-
do. 
Nuestros catequistas son muy buenos y nos enseñan la vida de 
Jesús y este mes es muy especial, porque es el mes de María y ha-
cemos muchas cosas por ella. Voy con mis amigos Lucía y Rodrigo 
y nos lo pasamos genial. 
 
     Alonso García Ortega 3º A 

 Me gusta mucho ir a catequesis los domingos. Me encantan las clases y las conviven-

cias que hemos tenido. No me puedo imaginar cómo será el campamento de verano…..¡estoy 
deseando que llegue! Aprendo mucho con mis monitoras ¡las dos se llaman Blanca! Ir a cateque-
sis este año está siendo lo mejor del mundo mundial.                                         

                  
      Alejandra  Casteleiro 3º C 



Marcos Goya Romero 5 AÑOS A 

Lucía de la Casa Martín 5 AÑOS A 

Martina Campoy Alonso 5 AÑOS C 

Carlota Bruñas Vega 5 AÑOS A 

Marta Blanco Vega  5 AÑOS C 



 

Celia Romero Villalba 5 AÑOS B Lucía Martínez Mateo 5 AÑOS B 

Sofía Martín Abellán 5 AÑOS C Nerea Herreros  Álvarez 5 AÑOS B 



 La persona a la que más 

   es mi prima  

     
     porque es genial  

 Mi prima Elena, es una persona maravillosa desde que nació. Cuándo nació pesaba 
1kg, por eso tuvo que estar un tiempo en la  incubadora. Al final consiguió salir de allí sin 

problema. Yo, en ese momento no existía todavía. 7 años después nací yo, y pude  conocer a Elena.  
 
Desde pequeña mi prima y yo jugábamos juntas. Teníamos nuestros  enfados porque yo siempre quería mandar, pero 
como ella era mayor,  acababa haciendo lo que ella decía. Hemos jugado a todo juntas: bailes, pasarelas, disfraces, pro-
fesoras,  médicos, peluquerías…  
 
Nos fuimos haciendo mayores y no jugábamos tanto como antes: ella  empezó con su adolescencia y yo todavía era una 
niña. En esos años me enseñó muchas cosas: canciones, películas, series… El problema, es que ella cada semana cam-
biaba de gustos, y cuando te  aprendías la canción que le gustaba se la cantabas una semana después y  ya le gustaba 
otra distinta. ¡Era un lío para mi!  
 
También hacía cosas donde ella me acoplaba, como algún día cantar en el  coro de misa, en “Sembradores de estre-
llas”… Durante la pandemia ya no hablaba casi nada con ella, pero después de la  pandemia me fui haciendo más ami-
ga de ella, porque yo ya había  madurado.  
 
Mi prima ha sido un gran referente para mí. Ella está haciendo muchas  cosas a las que yo quiero llegar algún día: ter-
minar bachillerato, ser  monitora, estudiar magisterio…  

 
Yo tengo tres primas, ya muy mayores, Elena ya tiene 18 años, pero es la  prima que más se acer-
ca a mi edad, y por eso es con la que más hablo. Elena me ha acompañado en momentos muy 
importantes de mi vida, y  espero seguir estando a su lado para seguir aprendiendo.  
     ¡Te quiero mucho Elena! 

           
    Inés del Río Alberca 1º ESO B 



 

 Para mí Celia es como una segunda madre, me da consejos, de vez en cuando me escoge la ropa, ¡incluso me 
castiga! Aunque nunca sigo sus castigos, al fin y al cabo sólo es 3 años mayor que yo. Hay veces que tiene conflictos, 
quedadas (en fin, está en plena adolescencia  ♀️). 
Ella, desde los 6 años me llama “Bol” (de bolo alimenticio), ya que cuando era pequeña, (y todavía hoy también) tardaba 
mucho en comer. 
Le encanta incordiarme y ponerme tensa o nerviosa, se le da muy bien, y es que, aunque le regañan mis padres, cada 
día me hace algo. Siempre le digo que el día que no me incordie, será bendito y haré una fiesta de celebración. 
Desde bien pequeñas, nos visten igual, hasta que cuando ella estaba en 6º de primaria, dijo que ya no, y que ella quería 
ir como una niña de su edad, (inserto imagen de antes y de ahora):  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Siempre me ha dicho que debo de seguir sus consejos y que sin ella, seria  una niña patética. Y en realidad tiene razón, 
siempre nos reímos de lo que haría sin ella. 
Cuando vamos a otros países, me obliga a hacerle fotos, para subirlas a Instagram. El 95% de esas fotos salen mal, sin 
embargo me lo agradece, en cambio, ese 5%, me dice que es la mejor foto de su vida y la sube, aunque luego al mes la 
borra porque le deja de gustar (le digo que es bipolar y me dice que no, lo que pasa es que cada mes cambia de gusto. 
Cada día flipo más con ella. 
Y te preguntarás: entonces ¿por qué es tu persona preferida? Porque siempre, a pesar de todo, cada día encuentra un 
ratito para mí: Me enseña algún vídeo gracioso que ha visto, me cuenta qué ha hecho ese día… Es mi  hermana y la que-
rré pase lo que pase.                

 Emma Yáñez Rosillo 1º ESO B 
 

    
 

 Mi abuela es la persona a la que más quiero de este mundo por muchísimas cosas, ya que siempre me hace la 

merienda con todo su amor, siempre me apoya con todo y también es con la persona que en sus cumpleaños me curro 
más sus regalos por ejemplo el de este año: que le preparé el desayuno, unos llaveros a mano y también un dibujo de 
felicitación. Aunque ella tampoco se queda atrás con los míos, ya que siempre me regala lo que más quiero por mi 
cumple. 
Y como vivimos al lado, casa con casa, durante casi todo el verano pasado me quedé en su casa a dormir. Comía en su 
casa cuando volvía de la piscina y por las noches antes de dormir nos quedamos viendo alguna serie o película en la 
televisión, los dos juntos en el sofá, aunque a veces nos dormíamos antes de que terminara la peli. Otras veces, como 
sé cocinar, le preparo pinchitos.   
La otra persona a la que más admiro es mi otra abuela, llamada Carmen. Me ayuda a cocinar muchas cosas como la 
paella, que es mi plato preferido, a pesar de sus dolores, que cada vez está con la espalda más jorobada y de que está 
cansada, sigue siendo tan genial como siempre ya que ella también me apoya, sobre todo en el tema de los exámenes 
porque siempre reza por mí el día antes del examen para que me salga siempre genial. 
Por otra parte, aunque cada vez le cuesta más estar de pie también le cuesta más cocinar, aunque siempre que lo hace 
está todo riquísimo y espero que algún día pueda llegar a su nivel de cocinera. 
Y aunque algunas veces me tenga que enfadar con ella porque ha hecho algo que le cuesta más, ella sabe que lo hago 
porque la quiero y para su bienestar. Y mi abuela tampoco se corta con lo de soltar dinero si saco buenas no-
tas, cuando saco un nueve o cosas así me da mucho dinero como diez euros, y cuando me pretende dar mucho más ahí 
ya sí que le digo que ya es bastante y no lo acepto, se lo devuelvo. 
Y por esas cosas y muchas más es porque las quiero tantísimo a las dos. 

Fin 
Javier Moya Polo 1º ESO B 



“Los algos” de la persona a la que más admiro 

 Si en los momentos de miedo o de peligro inspira calma a los demás y mantiene el ánimo con naturalidad, 

se dice que es sereno.  Eso es algo de la persona a la que más admiro. 

Porque evita hablar de sí mismo y darse importancia, se dice que es humilde. Eso es algo de la persona a la que más 

admiro. 

Renuncia a lo que no es necesario, en su vida diaria se entrega sin límites, se dice que es sacrificado. Eso es algo de 

la persona a la que más admiro. 

Cuando pone a las personas que le rodean antes que a él mismo, se dice que es generoso. Eso es algo de la persona a 

la que más admiro. 

Cuando en los momentos dolorosos o de fatiga mantiene la felicidad y la transmite, se dice que es alegre. Eso es algo 

de la persona a la que más admiro. 

Que cuando no entiendes enseña, explica o educa y dedica todo el tiempo que haga falta, se dice que es paciente. Eso 

es algo de la persona a la que más admiro. 

Si cuando necesitas contarle algo, entiende e intenta ayudar, se dice que es comprensivo y que ofrece apoyo. Eso es 

algo de la persona a la que más admiro. 

Cuando lucha por lo que quiere, esforzándose, se dice que es persistente. Eso es algo de la persona a la que más ad-

miro. 

Que si las cosas se complican pero él ve el lado bueno, o le intenta sacar provecho, se dice que es positivo. Eso es al-

go de la persona a la que más admiro. 

Si en los momentos necesarios no hace uso del humor y mantiene la tranquilidad, se dice que es serio. Eso es algo de 

la persona a la que más admiro. 

Que sea capaz de fijar un objetivo y trabajar en él, se dice que tiene determinación, que es tenaz. Eso es algo de la 

persona a la que más admiro. 

Que mantiene el control de sus impulsos, para no herir a otras personas o para no entrar en situaciones de peligro, 

se dice que tiene templanza. 

Eso es algo de la persona a la que más admiro. Dice la verdad, incluso en las situaciones más complicadas, se dice 

que es sincero, honesto. Eso es algo de la persona a la que más admiro. 

Si hace el bien para los demás, sin mirar el beneficio propio, se dice que es bondadoso. Eso es algo de la persona a la 

que más admiro. 

Si se pone en el lugar del otro, para percibir sus emociones y ver las cosas desde el punto de vista ajeno, se dice que 

tiene empatía. Eso es algo de la persona a la que más admiro 

Que cumple con todos estos “algos” y los refleja como un espejo para conquistar el res-

peto y amor de los que le rodean, se dice que es ejemplar. Eso es algo de la persona a la 

que más admiro. 

A mi padre, la persona a la que más admiro, poseedor de todos estos algos y de muchos 

más, que nos ha enseñado siempre.         

 

         Gádor Millán de Meer 1º ESO B 

 



 

Alejandra Molinero Pérez-Caballero 1º C 
Sofía Méndez González 1º C 

Manuel Sánchez Gómez 1º C 

Martina Esteban de la Vera 1º C 

Victoria Palomo Ariza 1º C 



Elia Mínguez 1º A 

Emma Rodríguez del Puerto 1º B  Alba Ortiz Rodríguez 1º A 

Daniela Martínez Sorato 2º C Alba Layna Delgado 2º A 



 

Nacho Fernández Cortés 1º A 

Silvia Díaz Gómez  2º A 

Claudia de la Casa Martín 2º A 

Alba Barco Barco 2º A 
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Alejandra Vázquez Beauvivre 2º C 

Carla Sierra Carabaña 2º C 

Itziar Prieto Gómez 2º C 

Victoria Palomino Alsina 2º C José del Río Alberca 2º B 

Adrián Pérez Navarro 2º C 



 

Izan Rich Fernández 1º B Candela Millanes Rodríguez 2º B 

Martina Expósito Ambrojo 2º B 



 Primaria ha sido increíble, he hecho muchos amigos, 

los profes han sido inolvidables. Mis profes han sido: Carlos, 
muy gracioso, Angelina, muy amable y Juanma que es muy ge-
neroso y divertido. Mis amigos y amigas son los mejores, por-
que me cuidan mucho, y lo más importante, me quieren. 

Es una pena, porque ya estoy en el último curso, y por este mo-
tivo lo estoy disfrutando a tope, y aprendiendo muchas cosas 
nuevas y practicando deportes que nunca había hecho. 

Estos seis años en primaria nunca los voy a olvidar, y menos 
sexto. Ya estamos en el tercer trimestre, para mí es el que más 
pena me da. Nos tenemos que despedir de nuestros ahijados 
lectores, ya no podremos verles, pero siempre nos acordaremos 
de ellos. 

Los profesores me han ido ayudando en todo lo que necesitaba, 
como por ejemplo, en problemas, y me han dado un empujonci-
to para mejorar. 

Mis amigos y amigas me han demostrado que me quieren ha-
ciendo cosas por mí, cuando me he caído, me han levantado; 
cuando no entendía alguna tarea, me han ayudado, y muchas 
cosas más. 

Mi paso por primaria ha sido INOLVIDABLE. 

 
      Irene Prieto  6º A 

 ¡Fantástico! Ya que me lo  he pasado genial, porque 

tanto los profes como los compañeros son muy divertidos. 

Cuando pasé a primero, todo era nuevo para mí. Nuevos alum-
nos, nuevos profesores, cuadernos, IPad, nuevas asignaturas, 
… He hecho muchos amigos y he trabajado mucho. 

Pero también hemos tenido excursiones y hemos sido padrinos 
lectores. 

Cuando pasé a segundo, con la seño Julia, ocurrió algo aluci-
nante, descubrieron que tenía altas capacidades, y me adelan-
taron de curso en mate y lengua. Poco a poco fui haciendo nue-
vos amigos en el curso superior, que aún siguen siendo mis 
mejores amigos. 

En quinto curso ya pasé a una nueva clase para todas las asig-
naturas, mi tutor ha sido Juanma, y mis nuevos compañeros 
eran alucinantes. Fue duro pero muy guay, Juanma era muy 
gracioso y divertido, y tiene mucha paciencia y nos explica 
todo muchas veces. Y aquí estoy ya en sexto, a punto de acabar 
primaria. ¡Nunca lo olvidaré! Muchas gracias a todos los profe-
sores y amigos 

      Elisa Dascanio  6º A 

 



 

 Mi Nombre es María Ballesteros y voy a contar cómo ha sido mi paso por la escuela. 

Empecé en primero y segundo y fui haciendo muchos amigos y amigas nuevos. ¡Qué bien me lo pasa-
ba jugando con ellos en el recreo! 
Pero en tercero, llegó el COVID19 y tuvimos que estar encerrados en casa con las clases online. La 
verdad es que fue un rollo y muy aburrido. 
En cuarto, estuve en la nueva clase D, pero eso no impidió que siguiera aprendiendo y divirtiéndome 
en la escuela. 
En quinto, ya todo volvió más o menos a la normalidad, aunque teníamos que llevar mascarillas. ¡Qué 
raro se me hacía ver a todo el mundo con ellas puestas! 
Y ahora, en sexto, ¡ya todo ha vuelto a ser normal! Ya no hay mascarillas y podemos jugar y relacio-
narnos sin restricciones. Ha sido genial mi paso por primaria y no lo cambiaría por nada. ¡Qué bue-
nos recuerdos me llevo de mi profes y mis compañeros! 
 
           María Ballesteros 6º B 

 Hace tiempo ya, que llegó el día del cambio de etapa ,pasábamos de 

infantil a primaria ,me hacía mucha ilusión cuando mi profe Marisol entró 
por la puerta me puse muy contenta ,con ella todo fue muy fácil y daba las 
clases con mucha ilusión y paciencia. 

La primera etapa de primaria fue muy bonita pero ya terminaba y tenía que 
decir adiós a Marisol. Empieza una nueva etapa con tercero y cuarto, ilusio-
nada por que los nuevos compañeros estaban por venir. Clara sería mi nueva 
maestra.  

Estos cursos empezaban a complicarse, pero con sus palos y su magia se me 
hacía todo más ameno, Clara me enseñó a no dar importancia a pequeños 
problemas. Comienza quinto y sexto, ya es la recta final. Cuando vi a Rafa por 
primera vez me dio un poco de miedo pero rápido me di cuenta de su gran 
voluntad hacía nosotros.  

Desde 5º estoy muy feliz con mis compañeros. Rafa nos está enseñando para 
cuando lleguemos 1 de la ESO. Pero antes de eso, primero iremos a Port Aven-
tura y la graduación ¡Qué ganas ya! 

       Jimena García Zapero 6º B 



En junio me graduó con mis amigos y 

 compañeros , 

 ha sido una experiencia buena que me llevo  

 con ilusión y recuerdos. 

Empezamos en primero con emoción y miedo 

 todavía recuerdo la ilusión que todos teníamos 

 por empezar algo nuevo. 

 
Luego vino segundo que fue súper divertido  

me lo pasé genial jugando sin parar. 

 
Tercero fue diferente pero entretenido porque en 

 casa estuvimos, la cuarentena lo cambió todo 

 pero no dejo de ser un tesoro. 

 
Cuarto fue muy diferente 

 con mascarilla y un grupo D entre. 

Quinto cambió un montón 

con el IPad , todos queríamos un selfie molón. 

 
Ahora que estoy en sexto este viaje está a punto 

 de acabar. 

Me gustaría seguir muchos años más  

para no perder mi infancia que es la etapa que 

 me gusta más,  

porque yo quiero seguir siendo una alumna de 
primaria  

Porque yo quiero seguir viviéndola y no querría 
olvidarla. 

Blanca Fernández Herrero, 6º C 

 Mis compañeros son muy buenos, en quinto 

no separan, los voy a echar de menos. Pero sé que los ve-
ré, así que eso no me preocupa. Yo quiero que me pongan 
con mis amigos y amigas, pero hay una que es del B, que 
no sé si me pondrán con ella. Se llama a Valentina. Es mi 
amiga porque me ayuda mucho y siempre me da abrazos. 
Estoy muy nerviosa por pasar a quinto. 

            Celia Pardillo 4º C 

 El año que viene pasamos a 5º de Primaria y cam-

biamos de compañeros. Estoy bastante nervioso porque nos 
cambian de clase y no sé con quién voy a ir, a lo mejor me se-
paran de alguno de mis amigos y me juntan con otros nuevos. 
La verdad es que me gustaría quedarme en 4ºB, porque me 
encanta mi clase y me siento bien aquí. ¡Os voy a echar mucho 
de menos chicos! 

     Daniel Moreno 4º B 

  

 El año que viene pasamos a 5º de Primaria y 

cambiamos de compañeros. Estoy bastante nervioso por-
que nos cambian de clase y no sé con quién voy a ir, a lo 
mejor me separan de alguno de mis amigos y me juntan 
con otros nuevos. La verdad es que me gustaría quedarme 
en 4ºB, porque me encanta mi clase y me siento bien aquí. 
¡Os voy a echar mucho de menos chicos! 

    Daniel Moreno 4º B 

          El curso que viene después de verano, cam-

biamos de compañeros y a mí eso no me gusta mucho, pero 
¡hay que mirar el lado positivo!: haremos nuevos amigos, cono-
ceremos más a la gente y cambiaremos de profesor. Usaremos 
iPads y supongo que será más fácil buscar las cosas nuevas. 
Voy a echar de menos tanto a mi profe como a mis compañe-
ros, pero seguro que es un año genial. 

                                                Ezequiel de la Concepción Osorio 4º A 



 

 
 Cuando llegó el día del apadrinamiento lector, 
fuimos todo quinto de primaria a las clases de cinco años 
de infantil. Entramos en una clase muy grande y nos sen-
taron por clases porque nos iban a emparejar con un niño 
de cinco años. Empezaron a emparejar, primero les tocó a 
quinto A, luego quinto B y, al final, quinto C. A todos nos 
tocaron niños y niñas muy monos y majos. A mí me tocó a 
una niña llamada Valeria y era muy maja y guapa. Luego 
nos fuimos todos a leer al lado del estanque. Estuvimos 
leyendo un rato ahí hasta que nos fuimos a hacernos una 
foto todos juntos. Llegó la hora de irnos a clase, así que 
me despedí de ella y nos fuimos. Fue muy divertido y es-
pero que algún día volvamos a leer con los de cinco años 
        
    Lucía Lopseino León  5º C 

 

 Como alumna de 5º de Primaria, soy madrina lectora de un 
niño de 5 años. ¡Son todos monísimos! Así que a mí me daba igual 
con quien me tocara, pero finalmente me tocó apadrinar a un niño 
de 5 años B. Es super bueno y adorable (aunque muy tímido). La 
verdad es que lee muy bien para tener 5 añitos (¡qué trabajazo ha-
cen las profes!). Le pregunté de qué Chamber es y dijo que es un 
owl, ¡cómo yo! Me hizo mucha ilusión. También le pregunté cuándo 
era su cumple… ¡Y qué casualidad! Los cumple un día antes que yo.  

Después le dije que tengo un perrito que se llama Bubu para que 
me cogiera más confianza conmigo; y él me dijo que también tiene 
una perrita.  

¡Me encanta ser madrina lectora! 
     

 

 Este año mi colegio ha tenido la gran idea de celebrar el 
apadrinamiento lector entre los niños y niñas de 5º de Primaria 
y los de 5 años de Infantil. Antes se hacía únicamente en sexto y 
se leía a los niños de 1º de Primaria.  
 
Nuestra profe nos dijo que eran nuestros ahijados y que tenía-
mos que leerles con voz clara para que nos entendiesen bien y 
fuéramos cariñosos con ellos. A mí me tocó una niña llamada 
Martina, era muy simpática y buena.  
 
Me encanta la idea de ser madrina lectora de una niña de Infan-
til. Al principio me puse un poco nerviosa, no sabía si le leería 
bien o me equivocaría. Pero lo importante es estar tranquila y 
disfrutar de la lectura las dos juntas. Además, como fue el pri-
mer día, nos estuvimos preguntando muchas cosas: cuál era 
nuestro color favorito, si nos gustaba hacer deporte, qué libros 
nos gustaba leer…  
 
Una vez nos repartieron a todos los alumnos de 5º con nuestros 
ahijados, estuvimos leyendo en la zona del estanque. Se nos veía 
a todos muy contentos y pasamos un rato estupendo. Cuando 
terminamos de leer, nos fuimos a las escaleras principales y nos 
hicimos todos una foto con nuestros ahijados para recordar el 
primer día del apadrinamiento lector. ¡Nos encanta ser padrinos 
y madrinas lectores! 
    
          Alicia Sirvent Martínez, 5º A 

 

Me llamaba con su dulce y cálida voz 

El corazón del pecho se me salía; 

Todo terminó en un final atroz. 

 
     Con mi pasión más ácida y veloz 

No veía la que se me venía 

Rompiendo a llorar sin saber qué hacía.  

      

Yago Sastre Valverde 3º ESO  

 

Absorto en mi amada estaba cuando vi 

Que una alegría tan intensa 

Con tal inmensidad y fuerza tensa 

Se esparcía ahora dentro de mí.  

 
    Mi tan aclamada amada me miraba  

Con sus ojos azul aguamarina 

Con su piel sedosa, cual tela fina 

Con su cabello de oro fascinaba. 



 En los recreos inclusivos lo pasamos genial porque hay muchos 
juegos diferentes: los cubos de Rubik, la comba, la cuerda, el baile…. Mi favori-
to es el cubo de Rubik porque mi padre sabe hacer y me enseñó el 3 x 3. Yo solo 
aprendí al 2 x 2, al 4 x 4 y a la piramix. 

                                                             Pablo Calvo 3º B 

Este año, en 3º, como tenemos la Biblioteca de aula, estoy leyendo más.  

Para mí, leer es divertido; más que estar jugando con el móvil porque si tú lees li-
bros interesantes , todo el rato te estarás preguntando ¿ Qué irá a pasar? O algo así . 
Entonces tendrás que seguir leyendo hasta acabar el libro para saber como termina. 
Estoy muy contento con la Biblioteca de aula, me parece divertido y espero que esta 
actividad siga para siempre porque leer es muy, muy interesante. 

                                  Rubén Arias 3º B 

 

Este año estoy leyendo mucho gracias a la Biblioteca de aula y cada vez leo mejor. 

Quiero leer para tener imaginación, aprender cosas y leer más rápido y mejor. En 
mi casa y en el estudio del cole , leo , me relaja un montón y me ayuda pensar. Tengo 
un montón de libros en mi casa y ¡ me los he leído todos¡ 

                                                         Inés López 3º B 

 

 Me Ha encantado la idea de tener recreos inclusivos donde poder jugar a cubos 
de Rubik, comba y goma e incluso la discoteca. Me lo paso súper bien en comba y goma 
pues he aprendido canciones con el juego. La discoteca también me gusta mucho, pero no 
digo mucho de los cubos porque no se me dan muy bien. Sólo espero que no quiten estos 
talleres y añadan alguno más.        
                                           Gadea Serrano 3ºC 

 El año pasado fui a Peñafiel, me gustó mucho y lo pasé muy bien con todos 
mis amigos. Hicimos juegos, nos bañamos en el río, vimos cangrejos, fuimos a la pisci-
na municipal, buscamos un tesoro de Lacasitos, jugamos al fútbol, hicimos olimpiadas 
y rezamos y cantamos junto a Jesús. No os podéis perder la oportunidad de ir porque 
el sitio es precioso y uno se lo pasa genial con los 
amigos. 

  Peñafiel, que ganas tengo de volver. Allí hacemos muchas cosas divertidas: 
jugamos, dormimos en el convento, para despertar nos ponen música, vamos a la pis-
cina municipal, nos bañamos en el río, nunca paramos. Antes de comer, damos gracias 
a Dios bendiciendo la mesa con una canción muy chula y por la noche jugábamos o 
teníamos velada todos juntos. El pueblo es pequeño pero muy bonito. Estoy deseando 
que llegue el verano para volver. 

Joaquín del Pozo Gómez 4º A 

Pablo García Ramos 4º A 



 

 

Hoy os voy a hablar de un concurso al que fui que se llama: Concurso de Recitado de Poesía 2023.  

 
Mi profe María eligió a algunos niños para aprendernos una poesía cortita. Me aprendí “El barquito de 
papel” y en la hora de lengua la recitamos. Llevé hasta un barco de papel para hacer los gestos y fui se-
leccionado para ir al concurso junto con otros alumnos de 5º ¡Qué ilusión!  
 
Para el concurso, nos tuvimos que aprender tres poesías, teníamos que cogerlas de una lista de poesías 
una niña del B y yo. Yo me aprendí: “Romance del Conde Arnaldos”, “Como tú” y “Canto río con tus 
aguas” y estuvimos aprendiéndonoslas con la profe Paloma de 5ºC.  
 
Después de dos o tres semanas llegó el día tan esperado, estaba súper nervioso. El día 8 de marzo a las 
10:00 h. de la mañana me vinieron a recoger. Al llegar fuimos al cole donde teníamos que ir y estábamos 
en una sala niños de otros colegios y yo. Vimos a unos niños recitar y nos tocó. Me tocó a mí primero y 
ponían una bolsa con los números de las poesías que nos teníamos que aprender y teníamos que coger 
una. ¡ME TOCÓ LA QUE MEJOR ME SABÍA! 
 
Al final me dieron un diploma y la enhorabuena las profes. Como nos sobraba tiempo, fuimos a una cafe-
tería a desayunar y me comí una napolitana rellena de chocolate y un cola-cao.  
 
Cuando llegamos al cole todo el mundo me empezó a felicitar y me estuvieron preguntando 
todos. Cuando llegué a mi casa les conté todo a mis padres, a mi hermana y a mi familia. Esta 
ha sido mi experiencia en el concurso. ¡Espero que os haya gustado! 
 
 

       
      
 Marcos Polo Viñas, 5º A 

 El día que Bea, mi tutora, me dijo que me había sido seleccionado para el XIV Con-
curso de Narrativa de la Comunidad de Madrid, me puse muy nervioso porque sabía que 
era muy difícil ganar, pero cuando empecé a practicar no me pareció tan difícil, (¡me en-
canta escribir!), así que cuando me dijeron la fecha, la espera se me hizo eterna.  
El día del concurso vine con un montón de bolis al cole (no me fuera yo a quedar sin tinta). 
A pesar de que las profes que me llevaron a la primera fase hicieron todo lo posible por 
relajarme, estuve tieso todo el viaje en coche.  
Cuando todos los niños seleccionados de Alcalá llegaron, nos explicaron lo que había que 
hacer y comenzamos a escribir. ¿Y qué nos pidieron? Escribir una aventura como si nos 
hubiéramos metido en un videojuego. ¡Qué locura! 
Pero dos semanas después, mi tutora y el director del colegio me dieron la noticia: ¡Había 
sido seleccionado para pasar a la final! Me puse super contento. 
Y ahora estoy esperando a conocer el resultado… Estoy nervioso, pero contento con lo que 
he conseguido. Gane o no, ha merecido la pena.  

              Miguel del Río Alberca  5º B 



  

 

Estaba siendo una clase de Matemáticas normal para mis compañeros y yo, cuan-
do Bea, nuestra tutora, nos dijo que iba a escoger a uno de la clase para participar en 
Pangea (un concurso de Matemáticas).  

Algunos de nosotros salimos a la pizarra para hacer unas cuentas, quien primero 
las hiciese bien, sería seleccionado para ir a Pangea. ¡Y yo no fui la primera en termi-
nar! Otro compañero fue más rápido que yo, pero como tenía el último número mal, no 
se le dio como válido. (Uff… menos mal). Luego termine yo y, como tenía la operación 
bien, ¡me eligieron!  

La primera semana de abril realizamos la primera fase del concurso. Los seis selec-
cionados de todo el cole nos sentamos en sillas y empezamos a resolver problemas con 
la ayuda de la calculadora. Como yo no me fiaba mucho de la mía (porque era viejísima) 
hice algunas operaciones a mano. ¡Me salió todo muy bien! 
 Sofía Sánchez Franco 5º B  



 

On the 25th of November, 2022, we celebrated Thanksgiving in my class. We cooked and prepared 
lots of food and took it to class to eat together. I remember that Manuel Layna brought two boxes with 
pizzas and little bites of cheese, bacon and sausage (those were my favourites! They were delicious, they 
disappeared in ten minutes).  

I cooked and prepared some cheese sándwiches with salad and ham. I think my classmates loved 
them, because at the end of the class there weren’t any remaining sandwiches.  

It was amazing sharing with everyone! 
          Rodrigo Lozano Sánchez 6º C 

My favorite Chamber Day was Eas-
ter. It was awesome! We did a lot of things: 
we searched for eggs doing different acti-
vities.  

My Chamber is the FOXES and we had 
to do activities in groups, played the Chi-
nese Wall, look for rings blindfolded while 
listening to the group members directions; 
and the last activity was jumping over a 
rope and helping the people to jump over 
the rope.  

That afternoon was awesome! 
     
  Miguel Diz Lozano 6º C 

The pyjamas’ party was my favorite Chambers Day because it was so fun. 

That day we came in pyjamas to school and when I saw the people with their 
pyajamas, I knew that day was special in San Gabriel.  

At first hour of the morning we did an exam of religión (An exam in pyja-
mas!) It was so easy! At second hour of the morning we played some very fun 
games and after lunch, we saw a movie. 

It was the best! I hope we can do it again some day! 
 

      Ainhoa Herrero Alvarado 6º C  

 My favourite Chambers activity has been 
the one we did on Easter. It was an activity in which 
there were different phases. In each one you did a 
different thing where you could win between 1 and 
5 eggs that served you to then be able to win 
against the other team that was trying to do the 
same. The activities that I liked the most were the 
one of the “Blind Man’s Bluff”. I had a great time, 
hopefully soon there will be another Chambers day. 

    

   Gonzalo Casteleiro Pereda 6º B 

 The activity was celebrated on the 31st of October. The teachers prepared some kind 
of gymkhana, games in English and they gave us sweets in exchange for doing well. Activi-
ties such as tic tac toe, playing the handkerchief game etc... It is super fun and dynamic. 
These activities are carried out thanks to an English project called Chambers. There are se-
veral groups such as Foxes, Owls, Bears and Sharks. This project is carried out by all the old 
students of 6th grade and 5th grade, and the activities are created by the teachers. It’s fantas-
tic! 

                                Lucía Pareja Alcántara 6º B 



 The Chambers activities are very funny. It's a team 
competition, the teams are Foxes, Owls, Bears and Sharks. I 
am a shark. We have done a lot of activities, for example to 
come one day with the colour of our chamber and we played a 
lot of games that day. Almost every day that we do activities 
the teachers give us reward sweets, and they are very deli-
cious, but the most important thing for me is to have a good 
time with my friends and classmates. With games, apart from 
having a good time, we reinforce our English and learn new 
words that will be useful for the future. 

    Raúl del Real Martínez 6º B 

 The Chambers are teams that really look a lot like 

Harry Potter's houses since we are dedicated to doing diffe-
rent tests. One of the tests was on Halloween in which we had 
to complete different games to win sweets. Or like on Easter, 
when we did a little of the same thing but instead of receiving 
sweets the teachers gave us eggs. We also usually do activities 
in class that give us points. It's a very cool activity in which I 
have a great time. What a shame that next year we can't conti-
nue. 

    Eloy de Ledesma García 6º B  

 Chambers is an English activity that 
teacher Bea created this school year. Chambers 
is inspired in Harry Potter movies and books. 
There are four chambers, “Foxes”, “Bears”, 
“Sharks” and “Owls”. This trimester the Owls 
are winning with 864 points. In class, we do 
activities like Kahoot!, wordsearch, Genially or 
speaking tests to win points. Every trimester or 
celebration we do an activity outside in which 
we can win points and change or position.  

  Carla Rodríguez Hurtado 6º B 

 

 Every Week in English class we do 

Chambers activities. Sometimes we do Kahoots, 
which are about the unit that we are learning in 
class. Other weeks we do partner activities; so-
metimes we write a story, or we do activities on 
iPads like crosswords and word search. Also, 
normally on Fridays, our teacher chooses some 
students who had good behaviour during the 
week, then the teacher counts how many stu-
dents of each Chamber were chosen, and the 
Chambers with more students wins a point. 

      
         Alejandro Zapata Rupérez  6º B 



 

  Hi, I'm going to talk 
about my Chamber. It's called 
Bears and I really like to be the-
re!  I think doing Chambers activi-
ties is great because you are in 
with people who weren't your 
friends before and now they are. I 
think it's so fun because we can 
learn lots of English words and 
play lots of new games. We have 
special days like Pyjama day and 
that is the best part if it. 
 
Lucía Sánchez Borregón 6º A 

 Hi, my name is Marina 
and I'm going to talk about my 
Chamber. It's called Sharks and I 
love it! The play and my classma-
tes are very clever. I have lots of 
friends in my Chambers and I love 
doing things with them. In these 
eight months, Sharks have been 
really amazing and we are the best 
team in the world. I like playing 
games with the other Chambers 
and I love this new thing at the 
school! 
 
 Marina Sampedro Vélez 6º A 

 I love Chambers! My 
Chamber is called Foxes and 
some of my best friends are 
there, but I also have friends 
in Owls too. I think the Foxes 
are the best runners, football 
players, and baseball players. 
We are very good at speaking 
English and I am very happy 
to be with the Foxes, Sharks, 
Owls, and Bears. We have a 
great time together! 
 
Alejandro Cano Gómez 6º A 

              
 Mariela Sequeiros y Paula Núñez 1º ESO B 

Carolina Fernández Andreu y María Amalia Tejuca 1º ESO B 

Elena Herrero Berciano y  Irene Valenciano Gómez 1º ESO B 

Cristina Santiago Zumeta y Raquel Villar Soto 1º ESO B 



 

 La postura hedonista identifica el bien con el placer, de manera que lo que deberíamos ha-

cer es busca el placer sensual y evitar el dolor, sin atender a las consecuencias. Buscar la lejanía al 
dolor es el camino que más identifica al ser humano, porque, ¿quién quiere tener dolor? Sin embar-
go, la búsqueda del placer sensual puede provocar dolor en otras personas, o que los placeres con-
trasten entre sí, de modo que las consecuencias podrían ser negativas. 

 Por otro lado, la postura estoica predica la indiferencia ante el dolor y la firmeza del alma, 
asumiendo que todos los problemas que le surjan al individuo en su vida forman parte del destino, 
siendo así que el hombre deberá vivir alejado de aquellos elementos que puedan perturbar su tran-
quilidad. No obstante, aunque el estoicismo predique algo que puede facilitar la vida, lo que hace, en 
el fondo, es privar al hombre de libertad y voluntad, puesto que hace que se pierda el sentido de vi-
vir. Al determinar que todo lo que hagas no es por ti, sino porque así está escrito, se impide la superación y el trabajo, y lo que consi-
gas no será por tu esfuerzo sino porque estaba dictaminado anteriormente. Esta doctrina pretende evitar la tristeza y el dolor, pero a 
su vez también lo hace con la alegría y la satisfacción. No tiene sentido vivir si no eres dueño de tu propia vida, además del inconfor-
mismo que genera el que nada sea mérito tuyo. Se puede decir que esta doctrina tiene dos caras, dos formas de ser interpretada, pero 
hay que tener en cuenta ambas, y no solo la que hace que no sientas dolor. 

 Personalmente, yo apostaría por la postura hedonista, si bien con una cierta regulación. La búsqueda del placer es la actividad 
que todo el mundo realiza; ahora bien, habría que intentar que tu placer no provoque el dolor de otra persona. Pero tampoco conside-
ro que el dolor se deba evitar, puesto que si no hay dolor tampoco existirá la satisfacción de superarlo o aceptarlo. Por ello, me decan-
to más bien por un hedonismo en el que se busque el placer propio procurando mantener un respeto a las personas, teniendo en cuen-
ta también que puede haber situaciones que nos causen dolor y angustia, pero de estas situaciones no habría que huir, sino más bien 
enfrentarse y conseguir el placer posterior a eso; que para mí es el más satisfactorio que hay. 

 En conclusión, el estoicismo, en el fondo, hace que el individuo no pueda estar satisfecho nunca y no tenga libertad para vivir 
su propia vida de la manera que él quiera, dado que todo estaría regido por el destino. Y el hedonismo, en su búsqueda del placer, es 
una doctrina de la que inspirarse como modelo de vida, pero pensando en las consecuencias y los daños que podrías causar para pro-
curar minimizarlos. 

             Óscar Corrales Chamorro 1º Bachillerato B 

HEDONISMO Y ESTOICISMO 



 

 

 «Todo niño es un artista. El problema es cómo seguir siendo artistas al crecer». La 

frase que Pablo Picasso enunció muestra cómo, desde temprana edad, las personas ya cuentan 
con esa capacidad creativa; sostienen una pintura incluso mucho antes de adquirir otras capaci-
dades que sí que se consideran claramente esenciales, como la comunicación. Es por ello que el 
arte es sinónimo de creatividad y, al mismo tiempo, de progreso y desarrollo del conocimiento. 

El arte sirve como medio de expresión, se emplea como un «lenguaje» a través del cual el ser hu-
mano retrata la realidad, expresando su concepción acerca del mundo, manifestando sus senti-
mientos, emociones e ideas, y logrando transmitir a su vez un mensaje al espectador. Por consi-
guiente, el arte se considera una fuente de conocimiento, al ser a su vez el reflejo de la cultura 
humana. 

Toda obra de arte tiene la capacidad de generar una experiencia estética en el espectador, puesto 
que logra suscitar en él una participación sentimental que le sobrecoge, actuando así la obra como una ventana, a través de la cual el 
espectador mira la realidad plasmada, perdiéndose en ella. De este modo, el arte otorga a la sociedad la posibilidad de involucrarse 
plenamente en él y olvidarse del resto de perturbaciones, logrando así alcanzar un sentimiento de paz y felicidad. 

Es probable que no todos los espectadores consigan encontrar un vínculo o belleza alguna en la obra, pues, esa participación senti-
mental que realiza el arte impide contemplarlas en su pureza objetiva. De este modo, una obra de arte produce en el público automá-
ticamente un curioso efecto sociológico, dividiéndolo en dos grupos antagónicos: el primero, formado por aquellas personas que le 
son favorables; y el segundo, aquellas que le es hostil. Es decir, toda obra suscita divergencias, pues a unos les agrada y a otros no, y 
esta segregación no obedece a un principio, los sentimientos o gustos de las personas las posicionará en un grupo o en otro. De este 
modo, el arte proporciona a las personas una actitud crítica, invitándolas a reflexionar no sólo acerca de cuestiones estéticas, sino 
que también les hace plantearse diversas cuestiones sociales, políticas y culturales importantes. 

En conclusión, el arte es una actividad esencial que influye positivamente en la vida humana, lleva consigo la creatividad del hom-
bre y sirve como base de conocimiento, siendo esto lo que le lleva a obtener el gran valor que posee. 

 

                    Laura Rodríguez Sánchez 1º Bachillerato C 

¿ES EL ARTE NECESARIO? 



 

 Véase, en primer lugar y a modo de introducción, cuál es el objetivo postulado por 

la escuela de Antístenes y Diógenes de Sinope: el cinismo es aquella doctrina moral que tie-
ne un punto de partida teórico, y que; a partir de una radical escisión entre lo natural y lo 
normativo o convencional, proponía un estilo de vida alejado absolutamente de toda clase 
de convención social, así como la práctica de la conducta ascética; en la que el practicante 
se priva de cualquier bien material y vive únicamente con los bienes necesarios para subsis-
tir, con la pretensión de alcanzar la purificación del alma. Luego, uno no precisa de conven-
ciones para saber qué es justo y qué es injusto. 

Es posible que, tras hacer una breve observación de la conducta cínica uno piense instantá-
neamente en la enorme contradicción que supone este estilo de vida con la teoría de la sociabilidad natural del pensa-
miento aristotélico. Pues, como enuncia Aristóteles, “el hombre es un ser social por naturaleza”. Como dicha teoría afir-
ma, el individuo tiende a relacionarse con sus semejantes, y establecer lazos con ellos con diversos fines. Uno de ellos es 
la compenetración o la colaboración, crucial para brindar equilibrio y estabilidad a la sociedad, pues la humanidad en 
conjunto únicamente progresa con la contribución de todos. Luego, cada hombre ejercería una determinada profesión 
con el objetivo práctico de aportar algún bien (así como los vendedores proporcionan alimento, los arquitectos se encar-
gan del desarrollo de la infraestructura, los médicos de la salud y el bienestar del paciente, los profesores de la educa-
ción, o los políticos de la elaboración de leyes con el fin de garantizar el correcto funcionamiento de la sociedad). 

Llegados a este punto, resulta inevitable plantearse por qué si los seres humanos y racionales progresan en su conjunto, 
surge la necesidad de privarse de los bienes que la sociedad aporta (en el ámbito material), regresando a un estado más 
“primitivo”, que rechaza en toda regla los códigos sociales. Pues está bien alejarse del abuso de lujos y del estilo de vida 
ostentoso, pero no llevar esta conducta al extremo y actuar de forma antisocial, pues es claramente visible que el cínico 
es egoísta, debido a su rechazo ante la acogida del prójimo. Luego, ¿Qué ocurriría si todos los hombres actuasen con esos 
valores? ¿Habría algún tipo de avance común o social?¿Y sería más sencillo subsistir en un entorno en el que nadie cuen-
ta con la ayuda de nadie, sino que únicamente está provisto por aquello que le resulta  esencial” para poder vivir? Está 
claro que, si todos los hombres fueran cínicos, la idea de civilización quedaría completamente aislada, y la subsistencia 
ante las circunstancias adversas que ocurren en la vida sería extremadamente difícil, pues es realizada en solitario. 

                 Pablo Jouve Rufo 1º Bachillerato B 

¿POR QUÉ UNO NO DEBE TENER UNA CONDUCTA CÍNICA? 



 

A mi querido Padre Alberto 

El Padre Alberto 

 Hola padre Alberto espero que estés bien. Sé que a lo mejor no te acuerdas de mí pero yo me acuerdo perfectamente de aque-

llas clases de teatro que me diste. Solo iba a cuarto de primaria cuando empecé con teatro. Todas 
las semanas esperaba a que llegara el jueves para ir a tus clases a la hora del recreo, había gente 
que decía que prefería quedarse en el recreo pasándolo bien antes que ir a teatro, pero yo prefería 
mil veces ir a aquellas clases. Cuando entrábamos por esa puerta de la clase tú nos esperabas con 
mucho entusiasmo y siempre con algún premio de la cafetería, como las oreos que repartías y las 
palomitas que nos podíamos ganar si ganábamos a los juegos de palabras que tú te inventabas. 
Lo primero que hacíamos era repartirnos los personajes y practicar un poco el monólogo en cla-
se, pero luego venía mi parte favorita que era ir al salón de actos a practicar y poder prepararnos 
para el día de actuar con nuestra función. Al principio de las clases yo tenía mucha vergüenza y 
me ponía muy nerviosa cada vez que teníamos que practicar y ya no te cuento cuando actuába-
mos, me ponía tan nerviosa que yo pensaba que esto no era lo mío y que no me gustaría, pero con 
el tiempo me fue gustando cada vez más hasta el día de hoy que en algún futuro me gustaría po-
der actuar ya sea como actriz en alguna serie o película o bien en un teatro.  

Con mucho cariño de Andrea una de tus alumnas que nunca faltaba a tus clases y que ha apren-
dido mucho. 

Te agradezco todo lo que hiciste por nosotros, un beso enorme de Andrea. 

             
          Andrea Alcalde, PDC1 

 Yo cuando era pequeña siempre me apuntaba a las actividades que hacía el Padre Alberto. Me encantaba ir al coro, no re-

cuerdo mucho pero sólo sé que me lo pasaba genial y aprendí un montón durante los años que fui. El Padre Alberto es una persona 
maravillosa, de pequeña siempre me impresionaba la cantidad de cosas que sabía sobre teatro, coro, ortografía… 

Estuve yendo a coro por más de cuatro años si no recuerdo mal, al principio iba yo sola con algunas amigas, pero hubo un año en el 
que nos apuntamos la clase entera a coro y la verdad es que estaba genial. Al acabar cada clase durante los recreos, siempre nos 
daba una bolsa de palomitas, quicos o un chupachups, y la verdad es que eso nos encantaba a todos, era como nuestro premio.  

Más tarde me apunté a ortografía sobre quinto y sexto de primaria porque gané un concurso de redacción y él me dijo que si me 
quería apuntar y dije “¿Por qué no?”, y obviamente me acabé apuntando. No era tan divertido como ir con tus amigos, pero aprendí 
un montón de cosas nuevas, caligrafía y trucos para recordar cómo deletrear palabras, y la verdad es que me ha sido muy útil en el 
futuro.  

Nunca me llegué a apuntar al teatro porque tenía un poco de pánico escénico y me daba vergüenza hablar delante de todos los cur-
sos, aunque con el coro no me daba tanta vergüenza porque había bastante gente cantando excepto cuando me tocaba algún solo, 
pero bueno solamente eran unos segundos. La verdad es que me arrepiento de no haberme apuntado nunca porque hubiera sido 
muy divertido.  

Sinceramente echo mucho de menos al Padre Alberto en el cole y desearía que todavía siguiera por aquí en el coro o teatro con los 
pequeños. Hecho de menos cuando me felicitaba todos mis cumpleaños y me regalaba alguna cosa de la cafetería del cole y sobre 
todo lo bien que nos lo pasábamos cantando con él, me acuerdo de su teclado y de vez en cuando me dejaba tocarlo para alguna ac-
tuación porque yo tocaba el piano.  

Era y será de mis personas favoritas en el cole.            
              Adriana San Pedro 4º ESO B 



PADRE ALBERTO 
 Gracias al padre Alberto existe nuestra maravillosa revista Chiquillos, en la que hemos participado todos los alumnos que 
han pasado por el cole. El padre Alberto siempre nos animaba a hacer actividades chulas como coro o teatro, con las que luego ac-
tuábamos en las fiestas de San Gabriel. ¡Qué buenos recuerdos! También tengo presente los recreos con sus lecciones de ortografía y 
el reto al que nos invitaba a participar en sus concursos. Su recuerdo permanecerá para siempre en esta gran familia de San Ga-
briel.  

¡Gracias por todo padre Alberto!               
               Sofía Yepes 4º C 

Hola Padre Alberto 

 Hola Padre Alberto, soy Alejandra Luna, una de tus antiguas alumnas de coro. No sé si leerás esto, pero nos acordamos 
todos de ti y esperamos que sigas saludable y dándote esos paseos de una hora que dabas para mantenerte en forma y ver a los ni-
ños en el recreo. 
 Aunque no tenga muchos recuerdos contigo todavía me acuerdo de las clases de coro que pasábamos en los recreos y las 
bolsas de palomitas que nos dabas los viernes si nos portábamos bien y participábamos, aunque en ese momento me quejaba de 
perder  los recreos en una clase ahora no me arrepiento de nada porque me la pasaba muy  bien con mis amigas y nos reíamos mu-
cho. 
 También me acuerdo de que cuando era el cumpleaños de alguno de tus alumnos les hacías un papelito donde justificaba 
que la cafetería nos regalase algo de comida por cumplir años, todos esperábamos con ansias nuestro cumpleaños para poder usar 
ese papel y comer gratis. 
 Todos los años les pregunto a los profesores cómo estas y aunque que ninguno sepa decirme exactamente donde estas o 
como va tu salud yo espero que vaya todo genial, y desde aquí te mandamos todos muchos besos y abrazos, nos gustaría volver a 
verte dando vueltas a la pista o deambulando por los pasillos saludando a todos.  
Un saludo, Luna.      
               Alejandra Luna PDC1 

Recuerdos para el Padre Alberto   

 Querido padre Alberto, quería dejar presencia y darte recuerdos por todo el tiempo que has pasado por y para nosotros, Me 
acuerdo que tú dabas en los recreos ortografía,  yo estaba apuntada y gracias a ti aprendí mucho y me lo pasaba muy bien. Cuando en 
la sala nos escondías las palomitas de la cafetería o algún caramelo como, premio. Siempre has sido muy comprensivo, amigable y 
agradable con toda la gente, seguimos haciendo misas y no hay ninguna en la que no se te recuerde. 
 Cada día el colegio es más grande hay muchos niños y niñas nuevos que aunque no hayan podido verte en persona saben 
quién eres porque formas parte de la historia del colegio. ¡Y cómo olvidar cuando hacíamos teatro! Me acuerdo de los nervios que 
teníamos todos los niños antes de salir al escenario en el salón de actos, todas las prácticas que hicimos y aún sin merecerlo todo lo 
que nos premiaste. Fuera de lo material también recordar todo el cariño y aprecio que nos hiciste sentir por ti a todos, por tu dulzura 
y la manera en la que haces las cosas. La facilidad que nos transmitías en todo momento y con el cariño que lo hacías todo. 
 Se nota tu falta en el colegio en las actividades, y se me hace bastante extraño no verte por los pasillos y darte un abrazo. Que-
rría agradecerte todos los años que has pasado aquí, en el colegio San Gabriel, y gracias por tu dedicación y esfuerzo.  
Un abrazo de parte de todo el colegio, muchos recuerdos, y especialmente míos por todo lo que me enseñaste y el tiempo que pasaste 
conmigo y me dedicaste. 
 
Un abrazo muy fuerte y un recuerdo muy grande. 
              Daniela Colomina Ávila PDC1 
 



 

Para nuestro más que querido Padre Alberto: 

 No sé si el hecho de empezar esta redacción me provoca alegría o nostalgia, porque han sido tantas las veces que me he 

pasado tardes enteras escribiendo redacciones de este tipo para que me las corrija, que ya no sé ni cómo enfocarla; espero que con 
orgullo, porque si de alguna forma hemos aprendido a redactar en el cole, es gracias a usted, Padre Alberto. 

 Desde hace unos meses ya no tenemos el privilegio de presenciar en el cole a aquella persona que siempre tiene una sonrisa 
guardada para nosotros, que siempre está dispuesto a sacarnos el poeta que llevamos dentro, y nunca nos ofrecerá una mala palabra. 
La vida es así; cuando creemos que está todo asentado y no puede haber cambio posible, nos da una lección de realidad quitándonos 
aquello tan preciado que teníamos. Es algo que, aunque no quisiera hacerlo directamente, nos ha hecho aprender. Porque una perso-
na como usted, de la cual se nos hace habitual verla cada día, siempre es necesaria en un hogar como el que de su mano se ha creado. 

 Aún recuerdo cuando me dijo que la escritura es la pintura de la voz, fue en uno de esos recreos que en aquellos momentos 
odiábamos, pero hoy en día, es una de las cosas que más agradezco. 

 Creo que no hay muchas cosas más que pueda decirle que no haya escri-
to ya, porque para una persona tan inmensa pocas palabras se necesitan. 

 Desde todo el cole, y más desde la generación 2005 que nos graduamos 
dentro de poco, le mandamos un abrazo allá donde sea que esté leyenda estas 
palabras. 

 P.D. Espero que la redacción esté a la altura y mis capacidades escrito-
ras hayan mejorado. Gracias por todo, Padre Alberto. 

                                           Miguel Mirca 2º Bachillerato B 

Querido Padre Alberto 
 Con el tiempo aprendí, que la vida va poniendo aquellas personas en 

nuestra vida que necesitamos conocer alguna vez, esas que no paran de enseñarnos y no nos damos cuenta. 

Usted fue uno de ellos, sin darse cuenta, o quizás sí, nos enseñó la importancia de vivir la vida haciendo lo que nos gusta, así como 
hizo usted durante todo el tiempo que estuvo en el cole, haciendo lo que le gustaba al mismo tiempo que lo hacíamos nosotros. 

En este exacto momento no puedo evitar echar la vista atrás y recordar todo aquello que viví de su mano, aquellas clases de coro en 
las que no importaba como cantaras, esas obras de teatro representadas cada año en las fiestas de san Gabriel, todas esas clases de 
ortografía y por supuesto todos los recreos que hemos pasado con usted por una bolsa de palomitas o de quicos. 

No me puedo olvidar mencionar las maravillosas fotos que nos hacía con su cámara o su gran libro de poesía que aun descansa en mi 
mesilla. 

Padre Alberto, siento que todas las nuevas generaciones que entren en el cole no vayan a tener la gran suerte de conocerle o simple-
mente cruzarse con usted por los pasillos porque desde mis mas sinceros adentros le confieso y nunca mejor dicho que es usted una 
persona digna de conocer. 

Ahora solo me queda darle las gracias, por todo los que ha hecho por nosotros, ha sido un verdadero placer haber podido compartir 
un trocito de mi infancia a su lado.              
              Patricia Casado  1º Bachillerato A 



 Me acuerdo mucho del Padre Alberto . Le echo de menos cuando hacíamos escritura en los recreos ,o cuando con el teatro 
con Yoana. Siempre veía a todos que salían del teatro muy felices y  con las manos llenas de palomitas, y cuando tuve la edad para 
apuntarme, lo hice sin dudarlo.  

Un día, cuando vino el coronavirus, yo le pregunté si iba a seguir haciendo todas las cosas geniales que hacía con nosotros y  me 
dijo que  le encantaría pero ya estaba muy mayor y encima con el virus no iba a poder .  

Ahora que me he puesto a escribir, me ha entrado nostalgia, porque está era su revista. Nos hablaba de ella,  buscaba gente para 
hacer fotos y como es  tan detallista, té daba algún regalito . 

Por todo esto y mucho más nunca se me va a olvidar el Padre Alberto. Te echo mucho de menos. 

 
              Aitana Martínez Hinojosa, 6º C 

Que sepas tú, P. Alberto 

Por si llegaste a dudar 

Que no hay nadie que te aprecie 

Como la gente de este lugar 

 
Nos alegras todas las fiestas 

Con rimas, como un juglar 

Con sonrisas y detalles 

Nos llegas a motivar 

Pones a todos una sonrisa 

Por las mañanas al comenzar 

 
En tu sesenta aniversario 

De carrera sacerdotal 

Quisimos hacer unos versos 

Y nos salieron fatal 

 
 

Ana, Rosa, Pepi, Clara… 

Que no se ofenda nadie más 

Que los profes de este cole 

SIEMPRE contigo estarán 

 
No nos olvides Alberto 

Reza por nosotros ¡YA! 

Trabajando a tu lado 

Es más fácil caminar 

Te queremos, P. Alberto 

Tú nos transmites bondad 

 
Ahora es tu momento 

Nos queremos acordar 

De la gran labor que haces 

¡Te queremos! Es la verdad. 

      
   Los profes 

Pero… lo que importa, importa 

No te vamos a olvidar 

Lo intentamos a altas horas 

No han quedado nada mal 

Y… entre exámenes y notas 

Te vamos a imitar 

 
Ahora nos toca a los profes 

¿Quién lo recitará? 

Seguro, seguro, seguro 

No te podemos superar 

Gracias, gracias P. Alberto 

Por animar al personal 

En todas las celebraciones 

Haces ripios sin cesar 

 
 

El Padre Alberto 



 

 

 Gracias Señor, por darnos la oportunidad de haber podido celebrar esta Eucaristía 

en recuerdo de nuestra maestra, Mari Carmen. 

Gracias señor, por sus palabras, gestos, por el inmenso amor que su corazón derrochaba, 
por su sonrisa, esa que muchos de nosotros la llamamos “la sonrisa De Dios”. 

Gracias por impregnar tu carisma en ella, no me equivoco en afirmar que si muchos de 
nosotros andamos de tu mano Señor, en gran parte es gracias a la maestra del “SANGA”. 

Gracias por hacerla eterna, aunque muy a mi pesar, en nuestro recuerdo. Gracias Mari 
Carmen por ser luz en la más absoluta oscuridad. Gracias por tu servicio y liderazgo, mu-
chas veces teñido de incomprensión e ingratitud, nada más lejos de ese corazón tan tierno 
que escondías. 

Mary, gracias por educar con pasión, porque como dijo un gran amigo, formaste familia con la familia Pasionista, que 
se lo digan a Peti. Gracias por tu misión, por el sacrificio que has dejado reflejado en nosotros y que a día de hoy nos 
sigue ( y nos seguirá) sirviendo de modelo para nuestras vidas. Gracias por tu mensaje de amor a través de ayudar siem-
pre al que necesitaba una mano tendida. 

Gracias por enseñarnos a volar, por hacernos volar en línea recta y no en círculos. Por levantar nuestro vuelo cuando 
alguna de nuestras alas se resquebrajaba, por curar nuestras heridas con lecciones de amor. Sin duda, nos has robado el 
corazón. 

Gracias por tu legado. Ese legado que se palpa en la sonrisa de los muchachos de la escuela, esos que pasan y tú te que-
das. Algo de ti llevarán.. 

Maestra, tú ya emprendiste tu vuelo pero ni se te ocurra pensar que ese pilar que empezaste a construir hace 45 años 
está terminado, nosotros desde aquí, lo continuamos y continuaremos con aquello con lo que se te tiene que recordar: 
GRATITUD. 

“EL CIELO ES EL LÍMITE DE LOS QUE NO SABEN SOÑAR”, vuela alto amiga, misión cumplida. 

GRACIAS, SIEMPRE.          ATTE: un compañero de batalla 



 NHORABUENA!! Lo hemos conseguido, ya se ha acabado este curso tan largo y 

complicado. 

En primer lugar, solo tengo palabras de agradecimiento por haber sabido campear esta 
situación tan complicada a nivel sanitario, social y emocional que nos ha tocado vivir du-
rante casi tres años y que habéis superado con una gran madurez.  

Después de cuatro años con la mayoría de vosotros, tenemos muchas anécdotas y recuer-
dos, por mi parte todos son buenos, siempre marcados por vuestro buen hacer, vuestra 
motivación e interés por la asignatura de biología y vuestro compañerismo. 

Os pido perdón por mis problemas con la tecnología, ya sabéis que no es lo mío, aunque 
voy progresando adecuadamente. 

Ha sido un honor ser vuestra profesora y tutora durante todos estos años y solo quiero 
deciros que sigáis aprendiendo y esforzándoos al máximo (me consta que alguno no lo ha 
hecho del todo este curso). Creed en vosotros mismos y veréis como se cumplirán vuestros 
sueños y, sobre todo, no olvidéis nunca ser felices, os lo merecéis. Sois unas personas exce-
lentes y espero que tengáis toda la suerte del mundo en la EVAU. 

Se ha acabado vuestro tiempo en el colegio, pero volved a contarme vuestras experiencias en la universidad y en la vida y si me nece-
sitáis para lo que sea, aquí me tenéis. Ya sabéis que siempre seréis “mis Marys”. 

Teresa Blas Gómez 

Tutora 2º Bachillerato C 

 

     er "profe" tiene muchas cosas buenas y también alguna mala, y no me refiero a aguantaros (que tenéis vuestros días), sino a que 

a los "profes y seños" todos los años se nos va una promoción con la que hemos compartido mil vivencias, buenas y malas, todas unen. 
Todos los años, a final de curso, tenemos esa mezcla de orgullo y tristeza que nos deja un sabor de boca confuso. Y la forma que tene-
mos de superar ese sabor agridulce es, como os dijimos tanto en la graduación como en la misa de fin de curso, seguir sabiendo de 
vosotros. Por favor no perdáis el contacto con el cole, ha sido vuestra segunda casa y nosotros vuestra segunda familia. Estamos sú-
per-orgullosos de lo que habéis conseguido y queremos compartir con vosotros vuestros futuros logros, profesiones, familia, alegrías 
y tristezas también. 
     Vosotros y vuestras vivencias en el futuro son en parte nuestras también porque os lleváis un cachito de cada profe desde Infantil 
hasta bachillerato. Como decía el historiador estadounidense Henry B. Adams: "un profesor trabaja para la eternidad, nadie puede prede-
cir dónde acabará su influencia", y vosotros sois nuestro trampolín a la eternidad. 
     Seguid volviendo al cole de vez en cuando. Mil gracias por vuestras sonrisas y…¡¡¡¡¡HASTA PRONTO PICHURRIS!!!! 

 
Andrés Lopesino 

  
Tutor 2º Bachillerato 



 

 oy José Rafael Vigil Catalán, JR para los que me conocéis en el colegio, 

este año he sido tutor de 2º BAC-B; la verdad es que al comenzar el curso las sen-
saciones no eran las mejores, pero según se ha ido desarrollando la relación con 
la clase se ha ido fortaleciendo y al final creo que el curso ha sido muy satisfacto-
rio. La mayoría de los alumnos han madurado mucho y evolucionado académica y 
personalmente, otros han ido quedando por el camino y tendrán que continuar 
trabajando, aunque confío en que todos ellos, tarde o temprano, consigan su títu-
lo de bachillerato y continúen su camino. 

Quiero aprovechar para pediros sólo una cosa, sed felices. Pero ¿qué es la felici-
dad? La felicidad es como el horizonte: parece que se nos escapa a medida que 
vamos avanzando hacia él ya que nunca llegamos a alcanzarlo del todo. La gran 
desgracia es poner la felicidad únicamente en ese horizonte inalcanzable sin sa-
ber saborear lo que ya se está viviendo. Vivir de esta manera es condenarse a la 
frustración de un éxito añorado que nunca llegaremos a conquistar, es un ídolo 
que nos fabricamos y cuya inexistencia nos hace sufrir. Buscamos por todos la-
dos, somos capaces de emprender grandes viajes en su búsqueda sin pararnos a 
pensar que, quizás, esté más cerca de lo que creemos, tan a nuestro alcance, que 
somos incapaces de descubrir su presencia. Más que buscar una felicidad inal-
canzable es preferible buscarla en nuestra actitud ante la vida, en cualquier acontecimiento que tengamos que afrontar. 

En la antigua Grecia la felicidad se buscaba en el dominio personal y el sometimiento de las pasiones. En los tiempos modernos se 
ha pretendido buscarla en ideologías materialistas que prometen una felicidad demasiado palpable como para poder alcanzarla, 
trivializándola finalmente tras una cultura de consumismo y bienestar. 

Pero la felicidad sólo es plena cuando es compartida, cuando no cede a la estéril autocomplacencia. El que sólo la busca en el hori-
zonte, nunca la alcanza, pero el que la adormece entre sus manos, la termina asfixiando. Quizá sea porque la felicidad tenga algo 
que ver con el amor. Y el amor es un estilo de vida ante uno mismo, ante la creación, ante los acontecimientos y ante los demás. Nos 
busquéis la felicidad en lo material, no por mucho acumular vais a ser mas felices; buscadla en lo simple, en compartir un buen 
rato con unos amigos, en disfrutar de una película o de un buen libro, en tener un trabajo que os haga sentiros útiles y que os per-
mita desarrollar vuestras capacidades, en compartir vuestros sueños con alguien que quiera compartir los suyos y recordad, cuan-
do alcancéis la felicidad lo sabréis porque los que están a vuestro alrededor lo son también y es que la felicidad es contagiosa. 

Solo pido que todos seáis capaces de cumplir esta petición y aprovecho para daros las gracias por vuestro trabajo y vuestro compro-
miso. Durante este curso habéis conseguido, en algunos momentos, hacerme feliz y es con estos momentos con los que me quedo; 
espero haber conseguido, en algún momento, haberos hecho felices. Estaréis siempre en mi corazón. 

                 JR  






